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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Parlamentares debatem promessas
de obras hídricas no Estado

Programa Águas de Pernambuco foi alvo de elogios e críticas dos deputados

O programa Águas de 
Pernambuco, lança-
do pelo Governo do 

Estado na última semana, 
voltou a ser tema de debates 
na Alepe. Na reunião plená-
ria de ontem, parlamentares 
foram à tribuna para elogiar 
e também criticar a iniciati-
va, que prevê investimentos 
de R$ 6,1 bilhões em ações 
de segurança hídrica e sane-
amento básico nos próximos 
anos.

Entre os deputados que 
comemoraram o anúncio es-
tá Nino de Enoque (PL), que 
parabenizou a governadora 
Raquel Lyra pela inclusão 
da barragem do Engenho 
Pereira no programa.

O parlamentar afirmou 
que a população das cida-
des de Moreno e Jaboatão 
dos Guararapes (ambas na 
Região Metropolitana do 
Recife) luta há mais de dez 
anos pela retomada da obra, 
destinada a conter a água 
das chuvas. “É de grande 
importância a retomada des-
sa obra. Hoje, como repre-
sentante da cidade de Mo-
reno nesta Casa, agradeço 
à governadora Raquel Lyra 
pela atitude”, afirmou.

Débora Almeida (PSDB) 
elogiou o anúncio de investi-
mentos do Águas de Pernam-
buco para o Agreste. A depu-
tada destacou a inclusão da 
barragem de São Bento do 
Una (Agreste Central) e a 
implementação da Adutora 
do Agreste na iniciativa. “A 
região do Agreste vai rece-
ber cerca de R$ 2 bilhões 
em investimentos e com 
certeza a gente vai ver esse 

problema de termos o maior 
déficit hídrico do Brasil, na 
nossa região, ser resolvido”, 
celebrou.

A deputada Socorro Pi-
mentel (União) expressou 
entusiasmo com a Adutora 
de Negreiros, localizada 
no Araripe, e agradeceu 
à governadora pelo olhar 
sensível às demandas por 
segurança hídrica. Mas re-
conheceu que essas obras, 
embora essenciais, levarão 
tempo para serem concluí-
das, enquanto a população 
do Araripe precisa de água 
com urgência.

Para enfrentar essa situ-
ação, a deputada informou 
que teve uma reunião com 
a presidente do Instituto 
de Pesquisa Agronômica 

(IPA), Ellen Viégas. Na 
ocasião, Socorro Pimen-
tel discutiu a ampliação da 
oferta de poços profundos 
na região, já que o solo cris-
talino local exige perfura-
ções mais profundas para se 
obter água.

A deputada também 
mencionou seu encontro 
com o presidente da Com-
pesa, Alex Campos, no qual 
solicitou reforço do abaste-
cimento com carros-pipa, 
especialmente para as áreas 
rurais do Araripe. “Como 
representante dessa região, 
coloco-me aqui para fazer 
o clamor desse povo e pedir 
o apoio de todos que fazem 
parte do governo, para que 
possamos agir com rapi-
dez”, salientou.

CRÍTICAS
Já Diogo Moraes (PSB) 

levantou pontos críticos so-
bre o andamento de obras e 
a eficiência das promessas 
feitas. Ele criticou a lentidão 
na conclusão da Adutora do 
Alto Capibaribe, obra que, 
segundo o parlamentar, já 
estava em estado avançado 
de  execução no fim do go-
verno de Paulo Câmara. Es-
sa demora, de acordo com 
Moraes, gera descrédito 
quanto à capacidade de so-
lucionar o problema da água 
no estado.

“É muito bom chegar 
aqui na tribuna e dizer: 
‘Olha, gente, agora 6 bi-
lhões de reais vão acabar 
com a sede em Pernambu-
co’. Mas é melhor acabar 

com essa conversa, porque o 
povo vai começar a cobrar, 
e nós também vamos cobrar. 
Acho que seria muito mais 
vantajoso e real para o povo 
pernambucano concluir as 
obras que já estão em an-
damento. Seria muito mais 
bonito se fosse inaugurada a 
Adutora do Capibaribe, obra 
do governo de Paulo Câma-
ra, que está 98% concluída”, 
afirmou.

VIOLÊNCIA NOS ÔNIBUS
Adalto Santos (PP) rela-

tou que usuários de transpor-
te público em Pernambuco 
estão reclamando dos cons-
tantes casos de violência 
nos ônibus. De acordo com 
o parlamentar, ele recebeu o 
depoimento de um motoris-

ta de ônibus relatando que 
além dos passageiros serem 
assaltados, os motoristas 
também são agredidos.

O deputado ressaltou 
que em setembro deste ano 
fez uma indicação ao Se-
cretário de Defesa Social, 
Alessandro Carvalho, pa-
ra aumentar a fiscalização 
dos ônibus, mas não obteve 
resposta. Ele afirmou que 
novamente irá oficializar 
através de um ofício para o 
secretário e a governadora 
Raquel Lyra, com o objeti-
vo de aumentar a vigilância 
e segurança nos transportes. 
Além disso, ele criticou a li-
beração de suspeitos detidos 
em assaltos nas audiências 
de custódia. “Essa forma de 
soltar o meliante na audiên-
cia de custódia tem trazido 
um prejuízo muito grande. 
Os policiais têm o esfor-
ço de prender o meliante, e 
quando prende, o cidadão é 
solto”.

O deputado também 
falou sobre a sua visita ao 
Hospital do Câncer de Per-
nambuco, e anunciou o en-
vio de mais de 1 milhão de 
reais para o local . Adalto 
Santos ainda agradeceu pe-
la homenagem recebida por 
enviar ao longo dos anos 
recursos públicos para a 
instituição.

MINUTO DE SILÊNCIO
Os deputados também 

fizeram um minuto de si-
lêncio pelo falecimento do 
empresário Alberto Ferreira 
da Costa, fundador da cons-
trutora Rio Ave e provedor 
do Real Hospital Português.

OPOSIÇÃO – Para Diogo Moraes, 
concluir obras em andamento seria 
mais vantajoso para a população

AGRESTE – Débora Almeida destacou 
os investimentos que serão feitos na 
região pelo Governo do Estado

RESERVATÓRIO – Nino de Enoque 
parabenizou Raquel Lyra por incluir 
barragem no Águas de Pernambuco
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Frente Parlamentar da Cannabis
Medicinal apresenta relatório parcial

Documento pede 
regulamentação do 
cultivo da maconha 
para fins medicinais

e acadêmicos

PAUTA – Participantes da reunião cobram regulamentação que amplie o acesso aos tratamentos de saúde

BARREIRAS – Para João Paulo (centro na foto), política 
pública é travada por questões jurídicas e culturais

 FOTOS: NANDO CHIAPPETTA

A urgência na regula-
mentação do cultivo, 
produção e distribui-

ção de medicamentos à base 
de canabidiol e a necessida-
de de redução dos custos dos 
tratamentos e de maior se-
gurança jurídica para o setor 
são algumas das recomen-
dações da Frente Parlamen-
tar em Defesa da Cannabis 
Medicinal e do Cânhamo 
Industrial da Alepe. O cole-
giado se reuniu ontem para 
apresentação do seu relató-
rio parcial de atividades.

Criada em novembro de 
2023 e instalada em feve-
reiro deste ano, a frente tem 
como objetivo desmistificar 
o uso da cannabis tanto pa-
ra fins medicinais quanto 
industriais.

A apresentação do rela-
tório foi feita pelo consultor 
Victor Barreto, da Consul-
toria Legislativa da Alepe 
(Consuleg). Ele destacou 
que, neste primeiro ciclo, 
as discussões foram nortea-
das por quatro eixos: a im-
portância das associações 
de pacientes; os desafios 
enfrentados na regulamen-
tação federal; os estudos 
e pesquisas sobre a maco-
nha medicinal; e as expe-
riências exitosas na produ-
ção, distribuição e uso dos 
medicamentos.

RECOMENDAÇÕES
O consultor apresentou 

as conclusões e recomen-
dações feitas pelo grupo 
parlamentar com base nos 
debates. “Essas conclusões 

são decorrentes do que foi 
trazido pelos especialistas, 
autoridades, representantes 
das associações e pessoas 
que espontaneamente se 
colocaram em cada um dos 
encontros”, ressaltou.

Dentre elas, a mais ur-
gente é a regulamentação 
do cultivo da maconha no 
País para fins medicinais 
e acadêmicos. Além disso, 
o colegiado pede à Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) a exten-
são do prazo de autoriza-
ção para comercialização 
de produtos de cannabis de 
cinco para dez anos, além da 
permissão para expandir as 
possibilidades de tratamento 
por outras vias de adminis-
tração que não apenas oral 
ou nasal, como pelo uso de 
cremes, sprays, sabonetes, 
entre outros. 

Por fim, o relatório des-
taca a importância do traba-
lho realizado pelas associa-
ções de pacientes e enfatiza 
a necessidade de o Estado 
promover o financiamento 
de pesquisas relacionadas 
ao tema e ampliar a ofer-
ta dos medicamentos a fim 
de diminuir os custos dos 
tratamentos.

Coordenador do co-
legiado, o deputado João 
Paulo (PT) ressaltou que o 
maior desafio para garantir 
o acesso universal à canna-
bis medicinal e torná-lo uma 
política pública de saúde são 
as barreiras jurídicas e cul-
turais que ainda existem.

“Essa experiência tem 

Defensoria Pública de Per-
nambuco e da Defensoria 
Pública da União, Luana 
Melo e Ricardo Russel, res-
pectivamente, concordaram 
que uma legislação que ga-
ranta o acesso dos medica-
mentos pelo SUS promove 
maior segurança jurídica, 
uma vez que o Supremo 
Tribunal Federal (STF), em 
decisão recente, dificultou 
a judicialização da saúde, 
ao estabelecer que remédios 
não ofertados pelo SUS não 
poderão mais ser obtidos 
por via judicial.

PESQUISA
Com relação ao finan-

ciamento de pesquisas so-
bre a cannabis medicinal, o 
superintendente do Banco 
do Nordeste (BNB), Hugo 
Luiz de Queiroz, reafirmou 
a posição da instituição em 
apoiar projetos de pesquisa e 
extensão por meio de finan-
ciamento, patrocínio e le-
vantamento de informações.

No mesmo sentido, o re-
presentante do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inova-
ção (MCTI), George Braga, 
ofereceu uma reunião com a 
ministra da pasta, Luciana 

Santos, para discutir um fi-
nanciamento específico para 
pesquisas no setor.

ENCAMINHAMENTOS
Entre os encaminhamen-

tos da reunião, o deputado 
João Paulo destacou a arti-
culação da Frente Parlamen-
tar com outras assembleias 
legislativas, por meio da 
União Nacional dos Legisla-
dores e Legislativos Estadu-
ais (Unale), e com entidades 
como a Frente Nacional de 
Prefeitas e Prefeitos (FNP), 
a Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) e a As-
sociação Brasileira de Mu-
nicípios (ABM).

O parlamentar ainda res-
saltou que, a partir do pró-
ximo ano, as discussões do 
colegiado serão em torno do 
cânhamo industrial, utiliza-
do em setores como o têxtil, 
de cosméticos e de materiais 
de construção, apresentando 
um grande potencial econô-
mico para Pernambuco e pa-
ra o Brasil.

Também participaram 
do encontro os deputados 
Doriel Barros (PT), Walde-
mar Borges (PSB) e a depu-
tada Dani Portela (PSOL).

servido como um instru-
mento de avançar na dis-
cussão, para vencer o pre-
conceito e para que a gente 
possa chegar um dia a essa 
regulamentação, tão neces-
sária para melhorar a vida 
de milhões de brasileiros”, 
enfatizou.

LEGISLAÇÃO
Relator da Frente, o 

deputado Luciano Duque 
(Solidariedade) destacou o 
projeto de lei que institui 
a Política Estadual de For-
necimento de Produtos de 
Cannabis para Fins Medi-

cinais. Duas propostas com 
esta finalidade, de autoria 
dele e de João Paulo, foram 
reunidas em um só texto por 
meio de um substitutivo da 
Comissão de Justiça.

“Vamos discutir com 
o Governo do Estado e a 
Secretaria de Saúde a uti-
lização do canabidiol no 
Sistema Único de Saúde em 
Pernambuco”, pontuou. A 
matéria ainda deverá passar 
pelos colegiados de Finan-
ças, de Saúde e de Cidada-
nia antes de seguir para vo-
tação em Plenário.

Os representantes da 
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Legislativo Estadual promove a 
campanha ‘Juntos Nos Cuidamos’
Serão oferecidos 

serviços gratuitos como 
parte do Outubro Rosa 

e do Novembro Azul

SAÚDE – Exame oftalmológico é um dos serviços a serem oferecidos durante a campanha realizada pela Alepe

FOTO: NANDO CHIAPPETTA

A Alepe promove nos 
meses de outubro e 
novembro a campa-

nha ‘Juntos nos Cuidamos’ 
com a oferta de 15 mil aten-
dimentos gratuitos, além de 
palestras e serviços nas áreas 
de cidadania e bem-estar. A 
iniciativa marca as comemo-
rações do Outubro Rosa e 
do Novembro Azul, datas de 
conscientização da preven-
ção e diagnóstico precoce do 
câncer de mama e de prósta-
ta, respectivamente.

O agendamento para as 
consultas e exames começou 
ontem e vai até 25 de outubro, 
com horários disponíveis 
das 8h às 16h, de segunda a 
quinta-feira, e das 8h às 13h 
na sexta-feira. Os interessa-
dos podem agendar pelos te-
lefones (81) 3183.2424, (81) 
3183.2026, (81) 99570-0067 
e (81) 99776-0117 (apenas 
ligações).

A campanha ‘Juntos nos 
Cuidamos: Outubro Rosa e 
Novembro Azul’ será ofi-
cialmente lançada no dia 29, 
já com atendimentos, que 
prosseguem nos dias 30 e 31 
deste mês e 1º, 4, 5 e 6 de 
novembro. A ação é coorde-
nada pela Superintendência 
de Saúde e Medicina Ocupa-
cional da Alepe.

Das 15 mil vagas aber-
tas, 6 mil dependem de 
agendamento pela central 
telefônica da Alepe. São 
consultas médicas, exames 
de mamografia, ultrassono-
grafia e prevenção, além dos 
atendimentos odontológicos. 
Alguns serviços voltados ao 
bem-estar e à cidadania se-
rão realizados sem a necessi-
dade de agendamento como 
parte das ações de inclusão 
e facilitação de acesso da 
população.

AGENDAMENTO
As especialidades dis-

poníveis para agendamento 
incluem consultas em gi-
necologia, dermatologia, 
mastologia, urologia, car-
diologia, endocrinologia, an-

giologia/vascular, nutrição 
e odontologia. Na área de 
oftalmologia, o atendimen-
to oferecerá ciclo completo 
com consultas e encaminha-
mento para tratamento da vi-
são, caso necessário.

Também serão realiza-
dos exames de mamografia 
e ultrassonografia de mama, 
abdômen total, endovaginal, 
tireoide e próstata para maio-
res de 15 anos. O exame de 
mamografia estará disponí-
vel para mulheres de 40 a 69 
anos. Já as ultrassonografias 
serão realizadas para pes-
soas a partir de 15 anos. O 
atendimento oftalmológico 
será oferecido para pacientes 
a partir de 12 anos.

PALESTRAS
Além dos atendimen-

tos, a campanha ‘Juntos nos 
Cuidamos’ inclui serviços de 
orientação através de pales-
tras gratuitas sobre cuidados 
e prevenção que serão reali-
zadas no dia 30 de outubro. 
A primeira será sobre saúde 
mental dos homens, das 9h 
às 12 horas, proferida pe-
lo coordenador do curso de 
psicologia da Faculdade de 
Ciências Humanas (Esuda), 
Rômulo Oliveira.

A segunda ocorrerá das 
14h às 17 horas, com dois 
temas correlatos: ‘A im-
portância da Prevenção do 
Câncer de Mama”, ministra-
da pela médica Ana Beatriz 
Albuquerque, e “A impor-
tância da Atividade Física na 
Prevenção e Tratamento do 
Câncer de Mama”, proferida 
pelo profissional de Educa-
ção Física, Rodrigo Olivei-
ra. Todas as palestras serão 
realizadas no auditório Enio 
Guerra, na Alepe, e as inscri-
ções são gratuitas pelo Insta-
gram da Escola do Legislati-
vo: @escoladolegislativope.

DEMANDA ESPONTÂNEA
Além dos serviços agen-

dados por telefone, haverá 
atendimentos por demanda 
espontânea (sem necessida-

de de agendamento), obede-
cendo a ordem de chegada. 
Entre esses serviços estão: 
atendimento jurídico pelo 
Tribunal de Justiça de Per-
nambuco (TJPE); emissão 
de carteira de identidade pe-
lo Instituto Tavares Buril (le-
var foto 3x4, certidão de ca-
samento original, certidão de 
nascimento original e taxa 
de pagamento com compro-
vante); retirada da primeira 
identidade para maiores de 
60 anos com isenção de ta-
xa; correção de registro de 
nascimento, teste de paterni-
dade, divórcio e pensão ali-

mentícia com orientação ju-
rídica da Defensoria Pública.

Em parceria com o De-
tran-PE, a campanha da Ale-
pe oferecerá serviços rela-
cionados à Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH), emis-
são do CRLV (Certificado de 
Registro e Licenciamento de 
Veículo) e de boletos para 
pagamentos.

Os pequenos empre-
sários também serão con-
templados com orientações 
sobre abertura de Micro-
empreendedor Individual 
(MEI), consultas e parcela-
mentos de dívidas, obtenção 

de créditos junto ao Banco 
do Nordeste (BNB), além 
de serviços ofertados pelo 
Sebrae.

Outro destaque da Cam-
panha ‘Juntos nos Cuida-
mos’ é o ambulatório do pé 
diabético. A unidade é volta-
da para atendimento exclu-
sivo de pacientes portadores 
de complicações provocadas 
pelo diabetes. Haverá ainda 
vacinação, testagem rápida 
para HIV, Sífilis e Hepatite, 
distribuição de preservativos 
e lubrificantes, além de ser-
viço de massagem e higieni-
zação da pele. 

COOPERAÇÃO
Nesta edição da Campa-

nha, a Alepe terá como par-
ceiros o Banco do Nordeste 
(BNB), Sebrae, Defensoria 
Pública, Instituto Tavares 
Buril, Secretaria de Defesa 
Social, Detran-PE, Procon, 
Compesa, Neoenergia, Sesc, 
Sociedade Brasileira de 
Mastologia, Hemope, Fun-
dação Altino Ventura (FAV), 
Centro Universitário Tira-
dentes (Unit), Faculdade de 
Ciências Humanas (Esuda), 
Prefeitura do Recife e tam-
bém a empresa de cosméti-
cos Mary Kay.
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OCTOGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 22 DE OUTUBRO DE 2024 ÀS 14:30 HORAS. 
 
 

ORDEM DO DIA 
 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 aos Projetos de Lei Ordinária nºs 132/2023, 280/2023, 376/2023, 515/2023 e 
522/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autores dos Projetos: Deputada Delegada Gleide Ângelo, Deputada Socorro Pimentel, Deputada Delegada Gleide Ângelo, 
Deputado Gilmar Junior e Deputada Socorro Pimentel, respectivamente. 
 
Altera a Lei nº 16.714, de 26 de novembro de 2019, que dispõe sobre a obrigatoriedade da disciplina da Lei nº 11.340 de 7 de agosto 
de 2006 (Lei Maria da Penha) no conteúdo curricular dos cursos de formação de Policiais Civis, Militares, Bombeiros Militares e dos 
Delegados, no Estado de Pernambuco, originada de Projeto de Lei do Deputado Romero Albuquerque, para acrescer outras disciplinas 
nos conteúdos programáticos dos cursos de formação da Polícia Civil, Polícia Científica, Polícia Penal, Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado de Pernambuco. 
 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 5ª, 9ª, 11ª, 14ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/06/2024 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 2/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1095/2023 
Autora: Comissão de Administração Pública 
Autor do Projeto: Deputado Gilmar Junior 
 
Institui diretrizes e objetivos para promover a inclusão dos jovens no mercado de Tecnologia da Informação e Comunicação, no âmbito 
do Estado de Pernambuco.  
 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 5ª, 10ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2024 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2023 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1126/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Claudiano Martins Filho 
 
Altera a Lei nº 13.376, de 20 de dezembro de 2007, que dispõe sobre o processo de Produção Artesanal do Queijo Coalho e outros 
produtos derivados do leite, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Claudiano Martins, a fim de ampliar os produtos lácteos 
no processo de produção artesanal constante na Lei. 
 
Com Emenda Modificativa nº 01/2023 de autoria da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Emenda Modificativa nº 2/2023 
de autoria da Deputada Débora Almeida com Subemenda Modificativa nº 01/2024 de autoria da Comissão de Administração 
Pública.  
 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 4ª, 8ª e 12ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 25/10/2023 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1366/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Pastor Junior Tercio 
 
Dispõe sobre a proibição da prática de surf e ‘morcegamento’, nos veículos do Sistema de Transporte Público de Passageiros da Região 
Metropolitana do Recife - STPP/RMR e do Sistema de Transporte Coletivo Intermunicipal de Passageiros do Estado de Pernambuco – 
STCIP. 
 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 4ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 29/05/2024 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1526/2024 
Autora: Deputada Socorro Pimentel 
 
Dispõe sobre medidas para aprimorar as políticas públicas de promoção e defesa dos direitos humanos no ambiente empresarial no 
Estado de Pernambuco e dá outras providências. 
 
Com Emenda Modificativa nº 01/2024 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça. 
 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 02/02/2024 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1739/2024 

Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Gilmar Junior 
 
Altera a Lei nº 12.984, de 30 de dezembro de 2005, que dispõe sobre a Política Estadual de Recursos Hídricos e o Sistema Integrado 
de Gerenciamento de Recursos Hídricos, a fim de instituir diretrizes adicionais de proteção relativas ao descarte de resíduos sólidos e 
líquidos. 
 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 7ª, 11ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2024 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1844/2024 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Edson Vieira 
 
Institui a Política Estadual de Combate às Fraudes Virtuais e aos Delitos Cibernéticos em Pernambuco e dá outras providências. 
 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 5ª, 10ª, 11ª, 12ª, 15ª e 16ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 05/06/2024 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1849/2024 
Autora: Deputada Simone Santana 
 
Altera a Lei nº 15.897, de 27 de setembro de 2016, que garante as mulheres em situação de violência doméstica e familiar e seus 
familiares à prioridade de vagas nas escolas públicas estaduais, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Zé Maurício, a fim 
de incluir a garantia de transferência de matrícula e de estender a previsão para as escolas privadas de educação básica. 
 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 9ª, 11ª, 12ª, 14ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 19/04/2024 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1897/2024 
Autora: Deputada Socorro Pimentel 
 
Institui diretrizes para a criação de Política Pública relativa à Inserção de Mulheres no Setor Cultural, no âmbito do Estado de 
Pernambuco. 
 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 12ª, 14ª e 15ª Comissões. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 30/04/2024 
 
Discussão Única do Projeto de Resolução nº 2069/2024 
Autora: Deputada Débora Almeida 
 
Concede o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano a Wilson José de Paula, Secretário da Fazenda do Estado de Pernambuco. 
 
Parecer Favorável da 1ª Comissão. 
 
Depende de Parecer da 11ª Comissão. 
 
Votação Nominal 
 
Quórum para Aprovação: Maioria Absoluta 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/06/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7131/2024 
Autor: Dep. Junior Matuto 
 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Meio Ambiente, Sustentabilidade e Fernando de Noronha no sentido de unirem 
esforços com o objetivo de desenvolver um plano destinado ao alargamento de praias do Município do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7132/2024 
Autor: Dep. Junior Matuto 
 
Apelo ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Diretor-Presidente da Compesa visando o saneamento básico 
em toda a extensão das praias situadas no Município do Paulista. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7133/2024 
Autor: Dep. Abimael Santos 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Casa Civil, ao Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura e ao 
Diretor Presidente do DER/PE visando que seja instalado um semáforo na Rodovia PE-01, Avenida Cláudio José Gueiros Leite, nas 
proximidades do Forte de Pau Amarelo, no município do Paulista, devido ao grande fluxo de veículos, carros, ônibus e caminhões, 
oriundos dos bairros de Janga, Maria Farinha, Sede do Município do Paulista e adjacências.  
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
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Discussão Única da Indicação nº 7134/2024 
Autor: Dep. Gilmar Júnior 
 
Apelo à Governadora do Estado, à Vice-Governadora do Estado e à Secretária Estadual de Saúde no sentido de que sejam tomadas 
as providências cabíveis para regularizarem e demonstrarem transparência nos descontos do contracheque de profissionais de 
enfermagem do Hospital Agamenon Magalhães - HAM. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7135/2024 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes, ao Secretário Executivo de Obras de Jaboatão dos Guararapes e ao 
Secretário Executivo de Serviços Urbanos e Defesa Civil visando a construção de um muro de arrimo e drenagem na Rua Delmira Luna, 
localizada no Bairro de Zumbi do Pacheco, em Jaboatão dos Guararapes. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7136/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Sairé, especialmente, os sítios Cruzeiro do Oeste, Aparecida do Norte e Jaboticaba no Programa Águas de Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7137/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de São João, especialmente, o loteamento Alto do Cruzeiro no Programa Águas de Pernambuco, com o objetivo de implantar uma rede 
de abastecimento de água. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7138/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Goiana no Programa Águas de Pernambuco, com o objetivo de melhorar o abastecimento de água local. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7139/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Salgadinho, especialmente, os sítios Salobro I e II no Programa Águas de Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7140/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Cumaru, especialmente, os sítios Beco de Birino, Rodrigues, Pilões, Tabuas, Taquari, Lagoa da Vaca, Água Salgada, Água Doce de 
Cima, Jurema, Pedra Branca, Cajá, Serra da Banana, Gavião de Cima, Gavião de baixo e Boa Esperança no Programa Águas de 
Pernambuco. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7141/2024 
Autor: Dep. Jarbas Filho 
 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário do Desenvolvimento Agrário, Agricultura, Pecuária e Pesca do Estado de Pernambuco, 
ao Secretário de Planejamento, Gestão e Desenvolvimento Regional do Estado de Pernambuco e ao Secretário de Recursos Hídricos 
e de Saneamento do Estado de Pernambuco visando a recuperação, adequação e modernização da infraestrutura que integra o 
perímetro de irrigação do Poço da Cruz – Ibimirim, hoje sob a responsabilidade do Departamento Nacional de Obras Contra as Secas 
– DNOCS / Ministério da Integração e Desenvolvimento Regional, com atividades paralisadas. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7142/2024 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no sentido de promoverem melhorias com a ampliação da 
cozinha e construção de duas salas de aula, a aquisição de computadores para o laboratório de informática, construção de refeitório, 
laboratórios pedagógicos e auditórios, contratação de professores para suprir as lacunas curriculares oriundas das licenças médicas, 
contratação de ASG e porteiro, bem como, vigilância armada na EREM Gonçalo Antunes Bezerra, Centro, no município de Alagoinha. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única da Indicação nº 7143/2024 
Autor: Dep. Renato Antunes 
 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Educação e Esportes no sentido de promoverem melhorias com a reparação das 
infiltrações, reparo das rachaduras, revitalização da quadra poliesportiva e ampliação do muro da EREM Coronel José Abílio, no 
município de Bom Conselho. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2618/2024 
Autor: Dep. Sileno Guedes 
 
Voto de Aplausos ao Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco - TCE-PE, pelo aniversário de 56 anos da instituição, celebrado no 
dia 15 de outubro de 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2619/2024 
Autora: Dep. Débora Almeida 
 
Voto de Aplausos na pessoa do Dr. Airon Aparecido Silva de Melo, reitor da Universidade Federal do Agreste de Pernambuco - UFAPE, 
a todos os professores, estudantes e servidores que fazem parte da UFAPE, em face da obtenção da nota 5 (máxima) na avaliação do 
Ministério da Educação (MEC). 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2620/2024 
Autor: Dep. Sileno Guedes 
 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 18 de novembro de 2024, em alusão ao aniversário de 56 
anos do Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco - TCE-PE, celebrado no dia 15 de outubro de 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2621/2024 
Autor: Dep. Henrique Queiroz Filho 

Voto de Aplausos ao Sr. Pedro Ermírio de Almeida Freitas Filho, eleito no dia 6 de outubro, Prefeito da cidade de Aliança. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2622/2024 
Autor: Dep. Izaias Régis 
 
Voto de Congratulações pela passagem dos 56 anos de fundação da TV Universitária, que ocorrerá no dia 22 de novembro de 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2623/2024 
Autor: Dep. Izaias Régis 
 
Voto de Congratulações pela passagem dos 33 anos de fundação da TV Tribuna, que ocorrerá no dia 15 de novembro de 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2624/2024 
Autora: Dep. Roberta Arraes 
 
Solicita que seja transcrito nos Anais desta Casa Legislativa o artigo veiculado no ''Portal Novos Tempos'' sobre a comoção no município 
de Araripina e região pelo falecimento prematuro de Brenno Nogueira Muniz Ramos, na edição do dia 12 de outubro de 2024. 
 
DIÁRIO OFICIAL DE - 18/10/2024 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ATA DA OCTOGÉSIMA PRIMEIRA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  
DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA LEGISLATURA, 

REALIZADA EM 17 DE OUTUBRO DE 2024. 
 

 
PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO MÁRIO RICARDO 
 
A`S 10 HORAS DE 17 DE OUTUBRO DE 2024, REUNEM-SE NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO 
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, OS DEPUTADOS DANI PORTELA; DÉBORA ALMEIDA; FABRIZIO FERRAZ; 
HENRIQUE QUEIROZ FILHO; IZAIAS REGIS; JOÃO PAULO; JOAOZINHO TENÓRIO; JOEL DA HARPA; LUCIANO DUQUE; MÁRIO 
RICARDO; PASTOR JÚNIOR TÉRCIO; RENATO ANTUNES; ROMERO SALES FILHO; ROSA AMORIM; SIMONE SANTANA; 
WALDEMAR BORGES E WILLIAM BRIGIDO (17 PRESENTES). JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ABIMAEL 
SANTOS; ADALTO SANTOS; AGLAILSON VICTOR; ÁLVARO PORTO; ANTONIO MORAES; CLEBER CHAPARRAL; CORONEL 
ALBERTO FEITOSA; DANNILO GODOY; DELEGADA GLEIDE ÂNGELO; DIOGO MORAES; DORIEL BARROS; EDSON VIEIRA; 
ERIBERTO FILHO; FRANCE HACKER; FRANCISMAR PONTES; GILMAR JÚNIOR; GUSTAVO GOUVEIA; JARBAS FILHO; 
JEFERSON TIMOTEO; JOÃO DE NADEGI; JOAQUIM LIRA; JUNIOR MATUTO; KAIO MANIÇOBA; LULA CABRAL; NINO DE 
ENOQUE; ROBERTA ARRAES; RODRIGO FARIAS; ROMERO ALBUQUERQUE; SILENO GUEDES E SOCORRO PIMENTEL. 
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ANTONIO COELHO; PASTOR CLEITON COLLINS, EM VIRTUDE DO ATO Nº 1490/2024; 
CLAUDIANO MARTINS FILHO, EM VIRTUDE DO ATO Nº 1616/2024; JOÃO PAULO COSTA, EM VIRTUDE DO ATO Nº 1622/2024. O 
DEPUTADO MÁRIO RICARDO ABRE A REUNIÃO E DESIGNA A DEPUTADA SIMONE SANTANA E O DEPUTADO JOÃO PAULO 
PARA PRIMEIRA E SEGUNDA SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES PLENÁRIAS DO DIA 16 DE 
OUTUBRO DO CORRENTE ANO SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS E ENVIADAS À 
PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. O PRESIDENTE REGISTRA A PASSAGEM DO ANIVERSÁRIO 
DO DEPUTADO EDSON VIEIRA, COMEMORADO HOJE. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O PRESIDENTE CONCEDE A 
PALAVRA À DEPUTADA SIMONE SANTANA, QUE DESTACA O LANÇAMENTO DO LIVRO INFANTIL “CHEIA DE DIREITO”, DO SELO 
ALEPINHA LITERÁRIA. A DEPUTADA PARABENIZA A ALEPE POR PROMOVER, JUNTO COM O LANÇAMENTO DO LIVRO, A 
CAMPANHA “CRIANÇA É CHEIA DE DIREITO”, INICIATIVA QUE VISA REFORÇAR A MENSAGEM DE ATENÇÃO E PROTEÇÃO À 
INFÂNCIA, RESULTANTE DE UMA PARCERIA COM OUTROS ÓRGÃOS E INSTITUIÇÕES. A PARLAMENTAR EXALTA, AINDA, 
OUTRA CAMPANHA EM CURSO, O OUTUBRO ROSA, QUE TEM COMO OBJETIVO CONSCIENTIZAR PARA A PREVENÇÃO E O 
TRATAMENTO DO CÂNCER DE MAMA E DO COLO DO ÚTERO. EM SEGUIDA, É CONCEDIDA A PALAVRA AO DEPUTADO JOÃO 
PAULO, QUE CONFIRMA PRESENÇA NA CAMINHADA EM APOIO AO CANDIDATO À PREFEITURA DE OLINDA VINICIUS 
CASTELO. EM ATO CONTÍNUO, DESTACA O DIA INTERNACIONAL PARA ERRADICAÇÃO DA POBREZA, COMEMORADO EM 17 
DE OUTUBRO. O PARLAMENTAR RELEMBRA O RETORNO DO BRASIL AO MAPA DA FOME DURANTE O GOVERNO DO EX-
PRESIDENTE JAIR BOLSONARO E ENFATIZA O COMPROMISSO DO PRESIDENTE LULA PARA REVERTER ESSE QUADRO, 
RESSALTANDO O FORTALECIMENTO DOS PROGRAMAS SOCIAIS COMO O BOLSA FAMÍLIA; O PROGRAMA DE AQUISIÇÃO DE 
ALIMENTOS (PAA) E O PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR (PNAE). O PRESIDENTE TECE COMENTÁRIOS 
ACERCA DO DISCURSO ANTERIOR. INICIA A ORDEM DO DIA. É RETIRADA DE PAUTA A DISCUSSÃO ÚNICA DAS INDICAÇÕES 
NºS. 7131 A 7140/2024 E DOS REQUERIMENTOS NºS. 2618 A 2620/2024. SÃO ENVIADOS ÀS COMISSÕES OS PROJETOS NºS. 
2285 A 2289/2024; ESSAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO, JUNTAMENTE COM AS INDICAÇÕES NºS. 7141 A 
7143/2024 E OS REQUERIMENTOS NºS. 2621 A 2624/2024. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES FINAIS, ENCERRA A 
PRESENTE REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER ORDINÁRIO, PARA SEGUNDA-FEIRA, DIA 21 DE OUTUBRO, ÀS 
14:30, A SER REALIZADA NESTE PLENÁRIO. 
 

 
 

Socorro Pimentel 
Presidente 

 
 

Débora Almeida 
1º Secretário 

 
 

Simone Santana 
2º Secretário 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 21 DE OUTUBRO DE 2024. 
 
 

EXPEDIENTE 
 
 
OFÍCIO Nº 36/2024 – DA SECRETÁRIA ESTADUAL DE SAÚDE DE PERNAMBUCO informando o compromisso assumido no Plano de 
Sustentabilidade, referente ao Convênio Nº 922017/2021.  
Às 2ª e 9ª Comissões. 
 

X X X X X X X X X X 
  

Débora Almeida 

Ata

Expediente
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Ofício nº 22/2024  
 

Recife, 21 de outubro de 2024. 
 
Ao Excelentíssimo Senhor 
ALVARO PORTO 
Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco 
 
 
Assunto: indicação membro comissão 
 
 
Senhor Presidente, 
 
Venho através deste, informar que em virtude da vaga na Comissão de Assuntos Municipais, informo que serei - Deputado Diogo 
Moraes - o membro da oposição indicado a ocupar a vaga. 
 
Na oportunidade, renovamos a V. Exa., protestos de elevada estima e distinta consideração. 
 

Atenciosamente, 
 
 

DIOGO MORAES 
Líder da Oposição 

 
 
 
 
 
 
Ofício nº 23/2024  

Recife, 21 de outubro de 2024. 
 
Ao Excelentíssimo Senhor 
ALVARO PORTO 
Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco 
 
 
Assunto: substituição de membro na comissão 
 
 
Senhor Presidente, 
 
 
Venho através deste, solicitar que o Deputado Diogo Moraes seja substituído pelo Deputado Eriberto Filho, como membro titular na 
Comissão de Esporte e Lazer. 
 
Na oportunidade, renovamos a V. Exa., protestos de elevada estima e distinta consideração. 
 
Atenciosamente, 
 
 

DIOGO MORAES 
Líder da Oposição 

 
 
 
 
 
 
 
Ofício nº 24/2024 
 

Recife, 21 de outubro de 2024. 
 
Liderança de Oposição 
 
Ao Excelentíssimo Senhor 
ALVARO PORTO 
Presidente da Assembleia Legislativa de Pernambuco 
 
 
Assunto: indicação de membro para frente parlamentar 
 
 
Senhor Presidente, 
 
 
Venho através deste, indicar o Deputado Eriberto Filho para compor a Comissão Especial do Bicentenário da Policia Militar de 
Pernambuco, a ser comemorado no dia 25 de junho de 2025. 
 
Na oportunidade, renovamos a V. Exa., protestos de elevada estima e distinta consideração. 
 

Atenciosamente, 
 
 

DIOGO MORAES 
Líder da Oposição 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002290/2024 
 
 

Adota medidas de proteção à saúde da população 
pernambucana frente aos sites ou aplicativos de 
apostas. 

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 

 
DECRETA: 

Art. 1º Ficam vedadas ações de comunicação mercadológica, de maneira física ou virtual, para divulgação de sites ou 
aplicativos de apostas por pessoas físicas ou jurídicas no território pernambucano. 

 
§ 1º Para fins do disposto nesta Lei, considera-se: 
 
I - comunicação mercadológica: toda e qualquer atividade de comunicação comercial, inclusive publicidade, para a divulgação 

de produtos, serviços, marcas e empresas independentemente do suporte, da mídia ou do meio utilizado. 
 
II - aposta: o ato por meio do qual se coloca determinado valor em risco na expectativa de obtenção de um prêmio. 
 
§ 2º Os contratos em vigor que envolvam comunicação mercadológica nos termos do caput, ao seu término, não poderão ser 

renovados. 
 
Art. 2º A administração pública direta ou indireta fará constar cláusula obrigatória de não exibição de propaganda de sites ou 

aplicativos de aposta: 
 
I - ao contratar serviços ou adquirir produtos de qualquer natureza; 
 
II - ao patrocinar eventos ou espetáculos públicos; 
 
III - ao fazer propaganda institucional em programas de rádio, televisão ou redes sociais. 
 
Art. 3º A Secretaria de Saúde promoverá campanhas de conscientização da população pernambucana, de forma seriada e 

contínua, acerca dos riscos associados ao uso de sites ou aplicativos de apostas. 
 
§ 1º As campanhas serão realizadas por todos os meios disponíveis, impressos ou digitais, e divulgadas obrigatoriamente em 

todos os equipamentos públicos e sites oficiais; 
 
§ 2º Será elaborada campanha específica direcionada à juventude pernambucana, por meio do sistema de ensino e cultura 

estadual, com o fim de alertar a população jovem para os riscos à saúde mental e financeira relacionados ao uso de sites e aplicativos 
de apostas. 

 
Art. 4º Caberá ao Poder Executivo disponibilizar em toda a rede de saúde pública do Estado, assistência terapêutica para os 

adictos em apostas que queiram parar de apostar. 
 
§ 1º Os profissionais do sistema de saúde serão capacitados por meio de cursos e treinamentos para atuar em casos de 

adictos em apostas. 
 
§ 2º Os eventos relacionados à adicção em apostas serão de notificação obrigatória no sistema de saúde pernambucano. 
 
§ 3º O Poder Executivo fica autorizado a criar o canal de teleatendimento 24 horas voltado para pessoas em condições de 

vulnerabilidade em função do vício em apostas. 
 
Art. 5º O Governo do Estado apoiará a criação de grupos de pesquisa para colher dados sobre os impactos das apostas para 

a saúde mental e financeira dos cidadãos, cujos resultados nortearão a promoção de políticas públicas. 
 
Art. 6º Fica o estado autorizado a criar mecanismos de arrecadação sobre os sites ou aplicativos de apostas, a fim de recolher 

fundos suplementares para maximizar o alcance das ações previstas nesta Lei, sob as recomendações das normativas federais. 
 
Art. 7º As despesas decorrentes desta Lei correm à conta das dotações consignadas no orçamento do Estado de 

Pernambuco. 
 
Art. 8º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
O aumento significativo de sites e aplicativos de apostas no Brasil tem levantado sérias preocupações sobre seus impactos 

sociais, financeiros e na saúde pública. Não há legislação suficiente para lidar com os efeitos prejudiciais, como o vício e o 
endividamento excessivo. Essa situação afeta especialmente jovens e pessoas de baixa renda, agravando problemas já presentes de 
vulnerabilidade social e financeira. Assim, é essencial que o Estado de Pernambuco implemente medidas eficazes para minimizar esses 
impactos e proteger sua população. 

 
Em 2018, o governo de Michel Temer legalizou o mercado de apostas no Brasil, determinando que as “bets” seriam uma nova 

modalidade de loterias e que, entre 2019 e 2022, o governo federal deveria regulamentar essa atividade. No entanto, tal regulamentação 
não ocorreu durante o governo do ex-presidente Jair Bolsonaro. Pelo contrário, sem regras claras, estima-se que 2 mil empresas 
entraram no mercado brasileiro. A regulamentação tão necessária só foi introduzida em dezembro de 2023, já no governo do atual 
presidente Lula. A partir de então, somente as empresas de apostas autorizadas poderão operar no Brasil, sendo obrigadas a se 
credenciar junto ao Ministério da Fazenda e a obter a devida outorga.  

 
Uma reportagem da Folha de S. Paulo, publicada em 30 de agosto de 2024, aponta que cerca de 63% dos apostadores 

relataram perdas financeiras significativas, como a dificuldade de pagar contas básicas ou até comprar alimentos. Além disso, 64% dos 
apostadores utilizam sua renda principal para apostar, o que frequentemente resulta em sacrifícios financeiros, como deixar de adquirir 
itens essenciais. Dos apostadores, 54% pertencem à classe C e 44% são jovens, evidenciando a vulnerabilidade desses grupos. Nas 
famílias de baixa renda, as apostas podem representar até 20% do orçamento familiar, configurando um sério problema de gestão 
financeira que impacta diretamente a sobrevivência dessas famílias (https://www1.folha.uol.com.br/opiniao/2024/08/a-publicidade-das-
apostas-online-deveria-sofrer-restricoes-mais-severas-sim.shtml ). 

 
O gasto médio mensal entre os apostadores é de R$ 263, o que equivale a 20% do salário mínimo de 2023. Um estudo do Datafolha 

indica que três em cada dez apostadores afirmam gastar mais de R$ 100 por mês (https://www1.folha.uol.com.br/esporte/2024/01/apostas-
atraem-jovens-e-chegam-a-15-da-populacao-que-diz-gastar-r-263-por-mes-mostra-datafolha.shtml ). 

 
Em setembro de 2024, o Banco Central divulgou um estudo que mostra os gastos dos brasileiros em apostas online nos 

primeiros oito meses de 2024. Aproximadamente 24 milhões de pessoas fizeram transferências via Pix para jogos de azar. O gasto total 
foi de 160 bilhões de reais durante o período. Apenas em agosto, o valor das transferências chegou a R$ 20,8 bilhões, superando em 
mais de dez vezes a arrecadação das loterias oficiais. 

 
No ICL Notícias, Eduardo Moreira apresentou dados preocupantes em relação ao mercado de apostas brasileiro. Desde 

2018, o número de acessos a sites dos chamados ‘bets‘ no Brasil ultrapassou os EUA e Reino Unido, que lideravam o ranking desde 
2010. (https://iclnoticias.com.br/eduardo-moreira-apostas-problema-do-brasil/ ). 

 
Além dos prejuízos financeiros, estudos indicam que o número de indivíduos que buscam tratamento para problemas 

relacionados ao vício em apostas tem aumentado de maneira alarmante. Uma pesquisa do Instituto de Psiquiatria da USP revelou 
crescimento significativo no número de jovens entre 20 e 25 anos em busca de tratamento para dependência em jogos de azar. Esse 
aumento está diretamente relacionado à facilidade de acesso às plataformas digitais e à exposição constante à publicidade dessas 
plataformas. A pesquisa destaca que as campanhas publicitárias criam um ambiente propício para que indivíduos em situação de 
vulnerabilidade sejam levados a participar compulsivamente das apostas, gerando sérios prejuízos à sua saúde mental e ao seu bem-
estar (https://ipqhc.org.br/2023/06/14/apostas-esportivas-chegam-a-jovens-e-medicos-veem-crescer-busca-por-tratamento/ ). 

 
Segundo Rodrigo Machado, psiquiatra do Programa de Transtornos do Impulso do Instituto de Psiquiatria do Hospital das 

Clínicas da Faculdade de Medicina da USP, dados de países que já adotaram a legalização desses dispositivos mostraram que a 
procura por atendimento especializado pode aumentar em até quatro vezes, impondo um desafio significativo para o sistema de saúde 
(https://jornal.usp.br/radio-usp/legalizacao-de-jogos-de-azar-online-pode-causar-um-caos-no-sistema-de-saude-publica/ ). 

 
A publicidade de sites e aplicativos de apostas é um dos principais motores por trás do aumento dessa prática. Essa 

publicidade frequentemente promove uma imagem irreal de ganhos fáceis e diversão, desconsiderando os riscos envolvidos. A falta de 
regulamentação permite que essas propagandas alcancem jovens e outros grupos vulneráveis, estimulando o desenvolvimento de 
comportamentos compulsivos relacionados ao jogo.  

 
O presente Projeto de Lei visa coibir os efeitos prejudiciais da propaganda de sites e aplicativos de apostas e conscientizar 

a população sobre os riscos que essas plataformas podem trazer para a saúde mental, financeira e o bem-estar social. Conforme aponta 
o jornalista Leonardo Sakamoto, as chamadas bets viciam mais do que o crack, devendo ser encaradas como uma questão de saúde 
pública (https://noticias.uol.com.br/colunas/leonardo-sakamoto/2024/08/19/bets-viciam-mais-do-que-o-crack-com-produto-anunciado-
no-horario-nobre.htm ).  

 
O PL também prevê a criação de campanhas educativas voltadas à população do Estado de Pernambuco, em especial, ao 

público jovem e às populações mais vulneráveis. Essas campanhas terão como objetivo conscientizar a população sobre os riscos 
associados ao uso de sites e aplicativos de apostas, promovendo uma abordagem preventiva para evitar o agravamento dos problemas 
de saúde mental e financeira causados pelas apostas. 

Projetos

Ofícios
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Ainda, o Projeto propõe a disponibilização de assistência terapêutica especializada na rede pública de saúde para 

aqueles que já se encontram em situação de dependência. Como observado em diversos estudos, a dependência em jogos de 
azar tem efeitos devastadores na vida das pessoas e de suas famílias. Portanto, a criação de um canal de teleatendimento 24 
horas e a capacitação de profissionais da saúde para tratar esses casos são ações imprescindíveis para garantir o suporte 
adequado a essas pessoas. 
 

Sala das Reuniões, em 10 de Outubro de 2024. 
 

ROSA AMORIM 
DEPUTADA 

 
Às 1ª, 2ª, 3ª, 6ª, 9ª, 10ª, 11ª, 12ª, 16ª comissões. 
 
Proposição sujeita a análise de impacto orçamentário nos termos do art. 250-a do regimento interno. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 002291/2024 
 
 

Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 
2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e 
Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco, 
define, fixa critérios e consolida as Leis que 
instituíram Eventos e Datas Comemorativas 
Estaduais, originada de projeto de lei de autoria do 
Deputado Diogo Moraes, a fim de instituir o Dia 
Estadual da Alimentação Escolar. 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

DECRETA: 
 

Art. 1º A Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, passa a vigorar com as seguintes modificações: 
 

“Art. 316-D. Dia 21 de outubro: Dia Estadual da Alimentação Escolar." (AC) 
 
Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
No dia 21 de outubro é comemorado o “Dia Nacional da Alimentação Escolar”. A data chama atenção para a importância de 

uma alimentação saudável no desempenho escolar dos estudantes.  
 
A data tem origem na criação da “Campanha de Merenda Escolar” pelo Decreto 37.106 de 1955, que estabeleceu a adoção 

de estudos destinados à melhoria do valor nutritivo da merenda escolar e ao barateamento dos produtos alimentares.  
 
O objetivo da data é mostrar como uma alimentação saudável, com alimentos naturais, como cereais, frutas, legumes, 

verduras e carnes magras, está ligada ao bom desempenho acadêmico dos alunos, pois a nutrição adequada é necessária para a 
formação e desenvolvimento do cérebro da criança. Além de evitar doenças como a obesidade infantil.  

 
O presente projeto de lei visa a se somar a outras iniciativas do mandato sobre a temática de Combate à fome e a luta pela 

garantia de segurança alimentar e nutricional, como Frente Parlamentar de Combate à Fome, a campanha “De Olho na Merenda” e o 
Projeto de Lei pela Primeira Merenda.  
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

ROSA AMORIM 
DEPUTADA 

 
Às 1ª, 3ª, 5ª comissões. 
 
 
 
 
 
 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 002292/2024 
 
 

Concede a Medalha Antirracista Marta Almeida, 
classe ouro, ao Sr. Manoel Santos (in memoriam). 

 
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO 
 

RESOLVE: 
 

Art. 1º Fica concedida a Medalha Antirracista Marta Almeida, classe ouro, ao Sr. Manoel Santos (in memoriam). 
 
Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação. 

 
Justificativa 

 
É notório que a Casa Joaquim Nabuco valoriza a contribuição de personalidades para o desenvolvimento do Estado nas mais 

diversas áreas, concedendo títulos e medalhas. No rol de medalhas, foi inserida, em novembro de 2023, a Medalha Antirracista Marta 
Almeida, visando homenagear pessoas físicas e/ou jurídicas que tenham reconhecida atuação na luta antirracista no Estado de 
Pernambuco, em sua diversidade, com observância das lutas das minorias políticas dentro da luta antirracista, a exemplo das 
comunidades tradicionais, dos quilombolas, entre outros. 

 
Assim sendo, nada mais justo do que condecorar com a referida medalha, in memoriam , o ex-deputado estadual Manoel 

Santos, que em toda sua trajetória sempre se destacou na busca de direitos para a população quilombola, bem como na luta intensa 
contra o racismo: 

 
1. As raízes sertanejas 
 
Um sertanejo forte, nordestino, negro, filho de um agricultor familiar. Manoel José dos Santos nasceu no dia 07 de abril de 

1947, no município de Serra Talhada, no Sertão de Pernambuco. Ainda criança, com seis anos, já trabalhava no roçado. Manoel cursou 
apenas o Ensino Fundamental, pois a dificuldade de acesso à escola no campo e a escassez de políticas públicas na época, faziam 
com que muitos migrassem da zona rural para outras cidades em busca de oportunidades de trabalho. 

 
2. A vida no sindicato 
 
Em 1972, Manoel Santos ingressou na Ação Católica Rural e no Sindicato de Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras 

de Serra Talhada. Foi no sindicato que deu início à organização sindical, à convivência com o semiárido e à defesa de direitos dos 
atingidos por barragens. 

 
Contribuiu para a fundação da Central Única dos Trabalhadores (CUT), da qual, no ano de 1983, foi primeiro secretário rural. 

Nessa mesma época, contribuiu para a atuação do Partido dos Trabalhadores (PT) em Pernambuco. 
 
Em 1993, foi presidente da Federação de Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Pernambuco – 

Fetape. Foi um tempo dedicado também às lutas de assalariados e assalariadas de regiões da Zona da Mata e Sertão do São Francisco. 
Em 1998, foi eleito presidente da Confederação Nacional da Agricultura Familiar – Contag, onde participou da construção do Projeto 
Alternativo de Desenvolvimento Rural Sustentável e Solidário (PADRSS). 

3. A vida parlamentar 
 
De homem do campo a primeiro agricultor familiar negro a ocupar um assento parlamentar. Foram 42 anos dedicados às lutas 

do Movimento Sindical Rural. “Um trabalhador a serviço das lutas” foi o slogan adotado durante as campanhas em que concorreu às 
eleições para a Assembleia Legislativa de Pernambuco (Alepe). 

 
Em 2010, no primeiro mandato, foi eleito com 42.347 votos. Foi líder da bancada do PT, vice-presidente da Comissão de 

Agricultura, Pecuária e Política Rural e suplente da Comissão de Cidadania e Direitos Humanos. Enquanto no segundo mandato, em 
2015, foi reeleito com 55.310 votos, continuou como líder da bancada do PT, foi novamente vice-presidente da Comissão de Agricultura, 
Pecuária e Política Rural, suplente das Comissões de Constituição e Justiça e de Redação Final. 

 
Em sua trajetória como deputado, conferiu o título de Capital da Agroecologia ao município de Brejo da Madre de Deus, no 

Agreste Central, por meio do Projeto de Lei nº 14.612/2012. Em outra iniciativa incorporou a Feira do Verde ao Calendário Oficial de 
Eventos do Estado, por meio do Projeto de Lei (14.613/2012). 

 
Manteve diálogos e visitas nas comunidades rurais e com as organizações do Movimento Sindical dos Trabalhadores e 

Trabalhadoras Rurais e de outros movimentos. Na Assembleia, sempre acolheu os movimentos sociais durante a realização de 
audiências públicas para discutir questões como a situação da seca, a reestruturação socioprodutiva da Zona da Mata, o acesso à água 
pelas comunidades rurais, os desafios da estiagem para o campo e a cidade. 

 
4. A partida 
 
Em 2014, iniciou tratamento para um câncer no esôfago. Estava internado no Hospital Beneficência Portuguesa, em São 

Paulo, quando não resistiu e faleceu no dia 19 de abril de 2015. Manoel Santos foi casado, teve seis filhos e três netos. 
 
À época, o Partido dos Trabalhadores de Pernambuco (PT/PE) divulgou nota em que lamentou a perda do grande dirigente, 

excelente deputado e companheiro de luta. 
 
O dia de sua morte se transformou em homenagens. O deputado estadual Doriel Barros (PT/PE), por meio de um Projeto de 

Lei, criou o Dia Estadual dos Trabalhadores e das Trabalhadoras Rurais. A Lei 16.694 foi sancionada em 2019 em reconhecimento à 
importância do trabalho de homens e mulheres rurais para a segurança alimentar e nutricional da sociedade e para o desenvolvimento 
econômico, político, cultural e social de Pernambuco. 

 
5. Relação de Manoel Santos com os quilombos  
 
Manoel Santos esteve sempre presente nas lutas das comunidades quilombolas e no combate assíduo ao racismo, tendo 

essas lutas se intensificado ainda mais quando ele se tornou deputado estadual. 
 
Em um dos seus discursos, quando visitou a sede da a sede da Fundação Cultural Palmares, em União dos Palmares, no 

ano de 2014, Manoel destacou ser um parlamentar negro e de origem rural, e sendo assim, nada mais justo que abraçar a causa ligada 
às suas raízes. 

 
Ele também reforçou que a estrutura do governo federal (na época comandado pela ex-presidenta Dilma Rousseff) sensível 

às populações Quilombolas era favorável em relação a intermediar a ampliação das conquistas desse povo tão importante para o Brasil. 
 
Para ele, também seria fundamental considerar que a estrutura econômica, social e política do Brasil, ainda marcada pela 

discriminação racial, faria necessário empreender todos os esforços para que a população negra continue avançando na conquista de 
políticas públicas. 

 
Manifestações - Manoel Santos esteve presente em inúmeras manifestações junto a representantes de comunidades 

quilombolas, como a que ocorreu em pela Semana da Consciência Negra, em 2011, na Esplanada dos Ministérios, em Brasília. 
 
Nessa manifestação, mais de duas mil lideranças estiveram presentes em busca de soluções para os problemas que afligem 

os negros e a ausência de regularização fundiária do quilombo. 
 
Reconhecimento – Entre as pautas constantes na sua luta pelos direitos das comunidades quilombolas estava o 

reconhecimento dessas comunidades. 
 
Através desse reconhecimento, essas populações tradicionais têm condições de receber do Instituto Nacional de Colonização 

e Reforma Agrária (Incra) a titulação do território e de acessar um conjunto de políticas públicas, a exemplo dos programas de Habitação 
Rural (PNHR), e de Acesso ao Ensino Técnico e de Emprego (Pronatec). 

 
Manoel Santos, cobrava, incansavelmente, agilidade nas análises desses processos, a exemplo do Quilombo Catolé, das 

comunidades de Lagoa Comprida e Queimada Grande. 
 
O seu gabinete também acompanhou as vistorias, e os procedimentos que antecederam a certificação nas Comunidades do 

Sítio Carvalhada, em Flores; na Fazenda Saruê, em Santa Maria da Boa Vista, ambas no Sertão; e em outras dez comunidades; além 
da análise e certificação dos Quilombos Barro Preto, em Lagoa do Carro, na Mata Norte, Riacho dos Porcos, no município de Sertânia, 
no Sertão, e em Atoleiro, na área rural de Caetés, no Agreste. A participação do deputado Manoel Santos acompanhando as análises 
para que tudo fosse feito de maneira rápida, foi decisiva para garantir essas conquistas. 

 
Diante de tudo o que foi exposto, e considerando a dedicação demonstrada e as relevantes contribuições para a causa 

antirracista, justifica-se que esta Casa Legislativa conceda a referida homenagem póstuma. Nesse sentido, solicito aos nobres colegas 
Parlamentares a aprovação do presente Projeto de Resolução. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

DORIEL BARROS 
DEPUTADO 

 
Às 1ª, 11ª comissões. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Indicação Nº 007144/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvindo o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Apelo à 
Excelentíssima Senhora Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; ao Excelentíssimo Sr. Alexandre 
Schneider, Secretária de Educação e Esportes, no sentido de promover melhorias na Escola de Referência Padre Osmar Novaes, 
localizado no bairro de Paratibe em Paulista. 
Para as ações cabíveis, é necessário levar em consideração, os seguintes itens: 
1. Necessidade de serviço hidráulico e esgotamento, que está com problemas constantes e requer manutenção; 
2. Melhorias e manutenção na estrutura da unidade que se encontra com rachaduras, mofos e infiltrações; 
3. A manutenção da rede elétrica que está acontecendo constantemente curto-circuitos, bem como a instalação dos ar-
condicionados nas salas de aulas, os respectivos equipamentos já se encontram disponíveis na unidade. 
4. Verificar a instalação elétrica do laboratório de informática, que não está em funcionamento, prejudicando todo o maquinário 
que pelo tempo em desuso está obsoleto; 
5. Manutenção da Quadra poliesportiva e arredores da unidade escolar. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Alexandre Schneider, Secretária de Educação do Estado de Pernambuco. 
 

Justificativa 
 
Tais medidas se fazem necessárias, uma vez que, após visita à referida Instituição Educacional, identificamos a necessidade de 
melhorias. O serviço hidráulico e de esgotamento são emergenciais, tendo em vista que os banheiros estão impossibilitados de 
utilizar a descarga, além de a caixa de gordura estar entupida e aberta, liberando odores e bactérias para os ambientes de 
convivência. É necessário, com urgência, a manutenção da rede elétrica, que constantemente provoca curto-circuitos. Desde 27 
de novembro de 2022, a referida unidade recebeu 35 equipamentos de ar-condicionado, que até o momento não foram instalados, 
apesar de a unidade escolar possuir subestação elétrica adequada. A quadra poliesportiva está em desuso por falta de 

Indicações
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manutenção, e seus arredores são tomados pela vegetação que cresce com facilidade. 
Solicitamos providências para garantir a eficiência e qualidade do ensino na escola, visando incentivar o desempenho e o sucesso 
escolar dos estudantes. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 

 
RENATO ANTUNES 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 007145/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Apelo à Excelentíssima 
Senhora Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; ao Excelentíssimo Sr. Diogo Bezerra, Secretário 
de Mobilidade e Infraestrutura do Estado de Pernambuco, Excelentíssimo Sr. Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, 
Diretor[1]Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco – DER, no sentido de viabilizarem 
serviços de recuperação e recapeamento asfáltico na Estrada do Monjope, extensão da PE 14, em Igarassu/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena,, Governadora do Estado de Pernambuco; Diogo Bezerra, Secretário de Mobilidade e Infraestrutura; 
Rivaldo Rodrigues de Melo Filho, Diretor-Presidente do Departamento de Estradas de Rodagem do Estado de Pernambuco – 
DER. 

 
Justificativa 

 
A Estrada do Monjope é uma importante rodovia que liga a BR 101 a área Rural de Igarassu, via essencial que está bastante 
deteriorada devido ao intenso tráfego de veículos, e um período prolongado de falta de manutenção. O trecho a ser recuperado 
vai da ponte do Engenho Monjope até a ETA Botafogo. É necessário ressaltar que atualmente na situação que a rodovia se 
encontra vem prejudicando o escoamento da produção agrícola, aviaria, e também o acesso a Estação de Tratamento de Água 
Botafogo. Além das avarias geradas pela ocorrência de buracos, desníveis e falta de sinalização existentes em praticamente toda 
a sua extensão, na maioria do percurso da via não existe mais o asfalto, tanto que em épocas de chuva, fica inviável a circulação, 
afetando inclusive o transporte escolar. A via necessita de uma atenção especial, um projeto de requalificação em toda sua 
extensão, pois a carência da infraestrutura adequada põe em risco a segurança daqueles que ali trafegam. A rodovia está em 
péssimo estado de trafegabilidade e estas benfeitorias beneficiarão a todos que poderão trafegar com qualidade. Considerando 
a importância da referida indicação, resta-nos solicitar de nossos pares legislativos a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

MÁRIO RICARDO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 007146/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Apelo ao 
Superintendente do DNIT - Pernambuco, Excelentíssimo Senhor Bruno Lenzan Bittencourt. No sentido de tomar providências 
quanto a segurança dos pedestres na travessia da BR 101 Km 29,01 – ligação do loteamento Agamenon Magalhães e 
Centro Comercial de Igarassu/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Bruno Lenzan Bittencourt, Superintendente do DNIT. 
 

Justificativa 
 
A população do bairro Agamenon Magalhães, após a duplicação da Br 101, ficou isolada tendo como passagem, duas passarelas, 
uma em frente a empresa Ondunorte, e a outra nas proximidades da escola estadual João Pessoa Guerra. Ocorre que não existe 
o habito da população em utilizar as passarelas, ficando então a travessia pela BR, ocasionando um imenso perigo, havendo 
diversas mortes neste local. Contudo, faz-se necessário a implantação de redutores de velocidade, semáforos, faixa de 
pedestre, ou seja, alguma providência para garantir a segurança da população do Agamenon Magalhães. Considerando a 
importância da referida indicação, resta-nos solicitar de nossos pares legislativos a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 27 de Agosto de 2024. 
 

MÁRIO RICARDO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 007147/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Flavio 
Vieira Gadelha de Albuquerque, Prefeito de Abreu e lima, o Ilma. Sra. Ceci Felinto Vieira de França, Secretária de Obras e Defesa 
Civil de Abreu e Lima, no sentido de solicitar a construção de um muro de arrimo e drenagem na rua 127 com a rua 124, localizada 
no Bairro de Caetés 1, Abreu e Lima. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Flavio Vieia Gadelha de Albuquerque, Prefeito; Ceci Felinto Viera de França, Secretária Municipal de Obras, Planejamento e 
Habitação. 
 

Justificativa 
 
Trata-se das reivindicações e angústias dos moradores que vivem próximos a barreiras presentes no local. 
Alegam que não há proteção e por conta das chuvas quando chegar o inverno, temem ser assolados novamente a região, sofrem 
o risco de deslizamento mais uma vez, e no mais fatal as vidas dos moradores da região. 
 Que consequentemente dificultam a passagem de carros e pedestres, por ser uma área de circulação, e vem se agravando e 
possa atingir outras casas próximo a barreira, tendo em vista uma das residências já haver sido levada pela queda da barreira. 
 Solicita-se o muro, pois sob as condições climáticas as lonas não são o suficiente para garantir o mínimo de segurança que os 
moradores da comunidade necessitam. 
Ante o exposto solicito a aprovação desta indicação aos meus ilustres pares. 

 
Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 

 
JOEL DA HARPA 

Deputado 
 
 
 
 

Indicação Nº 007148/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Apelo à Excelentíssima 
Senhora Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco, ao Secretário de Defesa Social, Sr. Alessandro 
Carvalho; e ao Comandante Geral da PMPE, Cel PM Ivanildo Torres, no sentido de reativar o Posto Policial do Distrito de Três 
Ladeiras – Igarassu/PE. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Raquel Teixeira Lyra Lucena,, Governadora do Estado de Pernambuco; Alessandro Carvalho Liberato Mattos, Secretário de 
Defesa Social do Estado de Pernambuco; Ivanildo Torres, Comandante Geral da Policia Militar de Pernambuco - PMPE. 
 

Justificativa 
 
O Distrito de Três Ladeiras fica na área rural de Igarassu, e vem sofrendo com a falta de policiamento ostensivo, padecendo de 
assaltos e furtos deixando a comunidade vulnerável aos marginais, que estão tomando conta da praça pública e fazendo ponto 
de drogas no local. Portanto é clemente a reativação do posto policial da PMPE, hora fechado a mais de 06 (seis) anos. 
Salientamos que em Três Ladeiras não existe ronda policial, pois trata-se de uma comunidade rural de difícil acesso, que fica a 
30 (trinta) quilômetros do Centro da Cidade, por isso é imperioso o Posto Policial na comunidade. Considerando a importância da 
referida indicação, resta-nos solicitar de nossos pares legislativos a aprovação da presente proposição. 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

MÁRIO RICARDO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 007149/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidade regimentais, que seja feito um apelo ao Prefeito da Cidade do 
Jaboatão dos Guararapes, Exmo. Sr. Luiz Medeiros e ao Exmo. Sr. Daniel Nascimento, Secretário de Infraestrutura, no sentido 
de providenciar o calçamento da Rua Manoel Leitão, no Bairro de Guararapes, na Cidade do Jaboatão dos Guararapes. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Luiz Medeiros, Prefeito da Cidade do Jaboatão dos Guararapes; Daniel Nascimento Pereira Junior, Secretário de Infraestrutura; 
Jacineide Domingos da Silva, Solicitante. 
 

Justificativa 
 
Esta indicação é uma reivindicação dos moradores da citada rua, no bairro de Guararapes, com o objetivo único de melhorar a 
qualidade de vida dos moradores daquela localidade, solicitamos o calçamento da Rua. Considerando a situação precária que se 
encontra a Rua Manoel Leitão,no bairro de Guararapes, Nesta Cidade, a qual está tomada por buracos e precisando de 
calçamento,entendemos que os moradores vêm sendo prejudicados. 
Considerando ainda que buracos e lama podem ser encontrados por quase toda extensão da rua. Um problema sério para quem 
mora e para quem precisa passar pelo local. Salientamos também que a realização do calçamento facilitará o acesso de todos 
que trafegam naquele trecho. Dessa forma entendemos que a melhoria da rua supracitada tem como objetivo promover o avanço 
das condições de trafegabilidade e de segurança para os moradores daquela localidade. 
Ante o exposto, resta-nos solicitar de nossos ilustres pares a aprovação desta indicação em plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

PASTOR JUNIOR TERCIO 
Deputado 

 
 
 
 

Indicação Nº 007150/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado apelo à Exma. Sra. Raquel Lyra, 
Governadora do Estado de Pernambuco, à Sra. Juliana Gouveia, Secretária Estadual da Mulher, ao Sr. Alessandro Carvalho, 
Secretário Estadual de Defesa Social e ao Sr. Renato Leite, Chefe da Polícia Civil do Estado de Pernambuco, no sentido de 
viabilizarem a instalação de Salas Lilás nas Delegacias da Polícia Civil. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Exma. Sra. Priscila Krause Branco, Vice-
Governadora do Estado de Pernambuco; Sra. Juliana Gouveia Alves da Silva, Secretária da Mulher do Estado de Pernambuco; 
Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social do Estado de Pernambuco; Sr. Renato Márcio Rocha 
Leite, Chefe da Polícia Civil do Estado de Pernambuco. 
 

Justificativa 
 
As Salas Lilás são fundamentais para oferecer um atendimento especializado e humanizado às mulheres vítimas de violência 
física, sexual, psicológica, moral e patrimonial. Tais espaços deverão contar com uma equipe multidisciplinar, composta por 
policiais capacitados, assistentes sociais, psicólogos e enfermeiras, além de equipamentos necessários para a realização de 
exames periciais, atendimento psicológico e orientação jurídica. Essa estrutura visa proporcionar às vítimas um ambiente 
acolhedor e seguro, onde possam relatar os crimes sofridos com respeito, privacidade e proteção. 
Reconhecemos os importantes esforços já empreendidos pelo Governo do Estado de Pernambuco, especialmente por meio do 
Programa Juntos pela Segurança, que tem contribuído para a redução dos índices de crimes, incluindo o feminicídio. A presente 
medida busca, assim, fortalecer ainda mais as políticas de apoio e proteção às mulheres vítimas de violência, ampliando o acesso 
ao atendimento especializado nas delegacias e promovendo uma resposta eficaz e sensível às necessidades dessas mulheres. 
É essencial que o Estado siga empenhado em garantir a segurança e o cuidado de todas as mulheres pernambucanas, ampliando 
o alcance das políticas públicas já existentes e assegurando que nenhuma mulher sofra violência sem o suporte adequado. 
Diante do exposto, coloco meu mandato à disposição para que todos os esforços sejam direcionados à efetivação dessa 
importante medida, e solicito o apoio dos nobres pares para a aprovação desta Indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 007151/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo à Exma. Sra. Raque 
Lyra, Governadora do Estado de Pernambuco, e ao Sr. Alessandro Carvalho, Secretário Estadual de Defesa Social, no sentido de 
viabilizarem a conclusão das obras para Instalação do Instituto Médico Legal – IML, do município de Ouricuri. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Exma. Sra. Raquel Teixeira Lyra Lucena, Governadora do Estado de Pernambuco; Exma. Sra. Priscila Krause Branco, Vice-
Governadora do Estado de Pernambuco; Sr. Alessandro Carvalho Liberato de Mattos, Secretário de Defesa Social do Estado de 
Pernambuco; Sr. Fernando Henrique Leal Benevides, Gerente Geral de Polícia Científica do Estado de Pernambuco. 
 

Justificativa 
 
O município de Ouricuri, situado no coração do Araripe, ocupa uma posição estratégica que favorece a instalação de um Instituto 
Médico Legal (IML) na região. Atualmente, nossa população é assistida pelo IML de Petrolina, que, embora desempenhe um papel 
fundamental em grande parte do Estado, está localizado a uma considerável distância, o que acaba impondo mais um sofrimento 
às famílias que enfrentam a perda de seus entes queridos. 
A conclusão das obras do IML em Ouricuri é uma demanda antiga da população local e das cidades circunvizinhas. Este 
equipamento público é de suma importância para garantir agilidade nos atendimentos, proporcionando o suporte necessário às 
autoridades competentes e aliviando o desgaste emocional das famílias que, muitas vezes, aguardam longos períodos para a 
liberação de corpos devido à distância do IML atual. 
Portanto, solicitamos à sensibilidade do Governo de Pernambuco que inclua esta ação no Programa Juntos pela Segurança, 
reforçando o compromisso com a dignidade e o respeito às famílias que necessitam dos serviços de perícia médico-legal. A 
concretização desse projeto beneficiará não apenas Ouricuri, mas toda a região do Araripe, além de contribuir para a eficiência 
na prestação de serviços essenciais à segurança pública e à saúde de Pernambuco. 
Diante do exposto, solicito o apoio dos meus ilustres pares para a aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Indicação Nº 007152/2024 
 
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Clayton da 
Silva Marques, Prefeito do Cabo de Santo Agostinho, ao Ilmo. Sr. Fernando José Irineu Martins, Secretário Municipal de 
Infraestrutura e ao Ilmo. Sr. Marcos José Matoso de Lima, Secretário Executivo de Obras Públicas, no sentido de solicitar o 
serviço de pavimentação da Rua 31, localizada no bairro de Ponte dos Carvalhos, Cabo de Santo Agostinho.   
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Clayton da Silva Marques, Prefeito do Cabo de Santo Agostinho; Fernando José Irineu Martins, Secretário Municipal; Marcos José 
Matoso de Lima, Secretário Executivo de Obras Públicas. 
 

Justificativa 
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Refere-se as angustias e reinvindicações dos moradores do local. 
O prejuízo trazido pela ausência do serviço oferece grande prejuízo a população, poeira em dias ensolarados que trazem consigo 
origens e intensificação de doenças respiratórias, comprometendo a saúde e bem-estar, enquanto em dias de chuvas trazendo 
alagamento e comprometimento do direito de ir e vir bem como risco aos imóveis da população, causam apreensão e medo nos 
moradores. 
A necessidade e eficiência no serviço garantirá todos os direitos básicos da população como assegurará segurança e bem-estar. 
Ante o exposto, considerando a relevância do objeto desta proposição, em resposta a uma reivindicação da população daquela 
região, conto com o apoio dos senhores para aprovação desta indicação. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002625/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene no dia 
19 de novembro de 2024 em Homenagem ao Dia da Consciência Negra. 
 

Justificativa 
 
No mês de novembro, celebramos a Consciência Negra, sendo o dia 20 de novembro uma data para relembrar as lutas dos 
movimentos negros pelo fim da opressão provocada pela escravidão. Essa data refere-se à morte de Zumbi, importante líder do 
Quilombo dos Palmares, situado no Nordeste do Brasil. 
O Dia da Consciência Negra também não nos deixa esquecer de que este país é marcado pelos quase 350 anos de duração da 
escravidão e do tráfico das populações negras da África para o Brasil. Ao decorrer desses 133 anos sem escravização, o 
movimento negro busca, gradativamente, seu espaço diante de uma sociedade ainda preconceituosa. 
Dos quilombos até a era da internet muita coisa aconteceu, sendo que a representatividade é cada vez mais pautada como uma 
das medidas antirracistas. 
Essa representatividade é relevante nas relações sociais, a fim de reconhecer a identidade de um grupo e reforçar o direito de 
igualdade em um caminho diverso. Podemos ver negros apresentando telejornais, ocupando as universidades e influenciando 
pessoas por meio de livros, redes sociais, palestras e outros cenários. 
A legislação teve um papel importante nisso com dispositivos que combatem a injúria racial e o racismo no Brasil, bem como a 
criação do Dia da Consciência Negra. Porém, ainda é preciso ter mais ações afirmativas de combate à discriminação, 
proporcionando transformações culturais segmentadas pelo respeito e pela empatia. 
Assim, solicito aos meus pares que possamos aprovar o presente requerimento, reconhecendo a importância dessa data. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

DANI PORTELA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002626/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene no dia 
10 de Dezembro de 2024 em Homenagem ao Dia Internacional dos Direitos Humanos. 
 

Justificativa 
 
Os direitos humanos consistem em um conjunto de direitos considerado indispensável para uma vida humana pautada na 
liberdade, igualdade e dignidade. Os direitos humanos são os direitos essenciais e indispensáveis à vida digna. 
No dia 10 de dezembro é celebrado o dia internacional dos Direitos Humanos em virtude da proclamação da Declaração Universal 
dos Direitos Humanos (DUDH). 
A Declaração é importante instrumento que inspirou diversos textos constitucionias e já no seu preâmbulo defende a necessidade 
de proteção da dignidade humana por meio da proclamação dos direitos elencados naquele diploma, estabelecendo, em seu art. 
1o que “todos os seres humanos nascem livres e iguais, em dignidade e direitos”. 
A Constituição de 1988 estabelece que um dos fundamentos do Estado Democrático de Direito é a “dignidade da pessoa humana” 
(art. 1o, III). 
A data é importante para que todos e todas possam refletir, debater e lutar pela efetivação plena dos Direitos Humanos. 
Assim, solicito aos meus pares que possamos aprovar o presente requerimento, reconhecendo a importância dessa data. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

DANI PORTELA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002627/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um Voto de Aplauso a Cauê 
Benycio, Atleta Mirim de futebol, por todo seu esforço e dedicação ao futebol desde os seus 5 anos de idade, que o ajudou a 
conquistar espaço na seleção brasileira, no qual trouxe o título de campeão para a cidade do Moreno. 
 

Justificativa 
 
Cauê é um menino de 12 anos, reconhecido por seu esforço e dedicação ao futebol desde os 5 anos. Iniciou sua trajetória nas 
competições aos 7 anos, na escolinha de Fernando, onde se destacou pelo desempenho. Sua dedicação o levou a conquistar 
uma bolsa no Colégio CCE, onde entrou para o time e começou a fazer história. 
Participou de um torneio pela Betesporte, que resultou em sua primeira convocação para a seleção brasileira, com a qual disputou 
a Copa América na Argentina, trazendo o título de campeão para Moreno. Após esse sucesso, disputou um torneio na Paraíba 
pelo Atlético Bull, onde novamente foi campeão. 
Recentemente, competiu na Cup Pernambuco, o que resultou em sua segunda convocação para a seleção pernambucana, agora 
com destino ao Paraguai, onde está em busca de mais um título. Cauê é um jovem cheio de sonhos e disciplina, determinado a 
fazer história e conquistar o mundo através do futebol. 
Por este motivo o voto ao menino Cauê, que vem obtendo destaque pelo seu esforço e amor ao futebol representando bem a 
cidade do Moreno. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

NINO DE ENOQUE 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002628/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado VOTO DE APLAUSO a 
Deputada Estadual Débora Almeida, Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação desta Casa Legislativa, pela 
realização do seminário: “Do Planejamento À Prática: Emendas Impositivas no Orçamento 2025”. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Débora Almeida, Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação da ALEPE; Lula Cabral, Vice-Presidente da 
Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação da ALEPE; Coronel Alberto Feitosa, Membro da Comissão de Finanças, 

Orçamentos e Tributação da ALEPE; Diogo Moraes, Membro da Comissão de Finanças, Orçamentos e Tributação da ALEPE; 
Eriberto Filho, Membro da Comissão de Finanças, Orçamentos e Tributação da ALEPE; João de Nadegi, Membro da Comissão 
de Finanças, Orçamentos e Tributação da ALEPE; Rodrigo Farias, Membro da Comissão de Finanças, Orçamentos e Tributação 
da ALEPE; Socorro Pimentel, Membro da Comissão de Finanças, Orçamentos e Tributação da ALEPE. 
 

Justificativa 
 
No último dia 17 (dezessete) de outubro a Comissão de Finanças, Orçamento e Tributação desta Casa Legislativa, presidida pela 
colega Deputada Débora Almeida (PSDB), realizou o seminário “Do Planejamento À Prática: Emendas Impositivas no Orçamento 
2025”, evento muito importante para a capacitação dos servidores deste Poder Legislativo que manejam os trâmites relativos ao 
tema, ora abordado. 
Na condição de membro titular da supracitada Comissão, estendo meus cumprimentos aos colegas Deputados Lula Cabral (PSB), 
Vice-Presidente, Coronel Alberto Feitosa (PL), Diogo Moraes (PSB), Eriberto Filho (PSB), João de Nadegi (PV), Rodrigo Farias 
(PSB) e Socorro Pimentel (União), todos titulares, como eu, do colegiado em questão. 
Diante do exposto, solicito aos meus pares a aprovação para este requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

HENRIQUE QUEIROZ FILHO 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002629/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado Voto de Congratulações a 
Ilma. Sra. Fernanda Henriques da Nóbrega pela passagem dos seus 30 anos de nomeação e atuação no Ministério Público de 
Pernambuco, comemorados em 17 de outubro de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Dra. Fernanda Henriques da Nóbrega, Promotora de Justiça do Ministério Público de Pernambuco; Dr. Marcos Antônio Matos de 
Carvalho, Procurador-Geral do Ministério Público de Pernambuco; Dr. Luciano Félix, Presidente da OAB Gravatá; Leonardo José 
da Silva, presidente da Câmara de Vereadores de Gravatá. 
 

Justificativa 
 
No último dia 17 de outubro, a promotora de justiça do Ministério Público de Pernambuco, Dra. Fernanda Henriques da Nóbrega, 
celebrou a passagem dos 30 anos de sua nomeação no MPPE. A data revela, sobretudo para a sociedade gravataense, o 
aniversário de uma servidora exemplar e muito dedicada ao ofício da justiça. 
Nestas últimas três décadas Fernanda atuou nos municípios pernambucanos de Flores, Bezerros, Chã Grande e Gravatá. 
Atualmente, está lotada na Promotoria de Justiça de Defesa da Cidadania da Capital, além de ser ouvidora substituta na sede do 
Ministério Público, em Recife. 
Segundo informações obtidas na plataforma Lattes, do CNPq, a promotora é formada em Direito pelo Centro Universitário de João 
Pessoa. Especialista em Direito Processual pela ASCES, Nóbrega exerceu a docência na Faculdade Osman Lins, em Vitória de 
Santo Antão. 
Fernanda é filha do médico Fernando Nóbrega e da advogada Paula Frassinetti Nóbrega, de quem puxou o gosto pelo mundo 
jurídico. Casada com o também servidor público Abraão Reis, é mãe de Ana Vitória, Ana Beatriz e madrasta de Eduardo. 
Em Gravatá, Fernanda serviu ativamente através do MP em várias eleições, reafirmando as garantias da lei durante os mais 
diversos pleitos. Presença atuante no município, a promotora é parceira de instituições sociais, à exemplo de Serviço de 
Estimulação e Reabilitação da Criança – SERC. 
Por meio deste requerimento, nosso mandato parabeniza a promotora Fernanda Nóbrega pela comemoração desta importante 
data. Temos plena convicção de que seu trabalho árduo e sua dedicação exemplar são fundamentais para a construção de uma 
sociedade mais justa para todos. Desejamos longos anos repletos de mais de conquistas e realizações. 
Por todo o exposto, solicito aos meus pares a aprovação deste requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

WALDEMAR BORGES 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002630/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja formulado na Ata dos trabalhos de 
hoje um voto de aplauso Associação das Instituições de Ensino Superior de Pernambuco (ASSIESPE), que está completando 25 
anos de formação, no ano de 2024.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Associação das Instituições de Ensino Superior de Pernambuco (ASSIESPE), Associação. 
 

Justificativa 
 
A Associação das Instituições de Ensino Superior de Pernambuco (ASSIESPE) foi criada no dia 18 de outubro de 1999 e, em 
2024, completa 25 anos de fundação. No Nordeste, Pernambuco é o único Estado que possui Autarquias Municipais de Ensino 
Superior e foi criada com o objetivo de representar os interesses comuns das 13 autarquias municipais existentes no Estado e 
que, juntas, mantêm 21 faculdades, uniformemente, distribuídas nas 12 (doze) microrregiões de desenvolvimento do Estado, 
desde o litoral até o sertão. 
Desde a sua fundação, a ASSIESPE se destacou como um pilar de força e de colaboração entre as Autarquias Municipais de 
Ensino Superior. Essa união resultou em significativas conquistas para toda a comunidade acadêmica, entre as quais se 
destacam: as bolsas de estudo oferecidas pelo Programa Universidade para Todos em Pernambuco – (PROUPE) do Governo 
do Estado; a criação de 06(seis) cursos de Medicina; a conquista de um assento no Conselho Estadual de Educação de 
Pernambuco; a eleição do representante da ASSIESPE como Presidente do Conselho Estadual de Educação de Pernambuco; 
a eleição do representante da ASSIESPE na Presidência da Associação Nacional das Instituições Municipais de Ensino Superior 
(ANIMES); e conquistas municipais na participação de editais dos programas do governo federal, a exemplo do PIBID, do 
PARFOR. 
Por meio dessa Associação que as autarquias têm a oportunidade de participar ativamente das discussões sobre as políticas 
públicas em níveis estadual e nacional. Ao se envolverem nesses debates, contribuem para a formulação de estratégias que 
visam à melhoria da qualidade do ensino e à promoção da inclusão educacional, fortalecendo assim o papel da educação 
superior. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Outubro de 2024. 
 

KAIO MANIÇOBA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002631/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta 
Casa, Voto de Pesar pelo falecimento do empresário Alberto Ferreira da Costa, ocorrido no dia 20 de outubro de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Real Hospital Português, À Direção; Construtora Rio Ave, À Direção; Exmo. Sr. Luís Faro Ramos, Embaixador de Portugal no 
Brasil; Vice-Consulado de Portugal em Recife, À Direção. 
 

Justificativa 
 
Venho pelo presente requerimento manifestar profundo pesar pelo falecimento do empresário Alberto Ferreira da Costa, ocorrido 
no dia 20 de outubro de 2024. Fundador da construtora Rio Ave e provedor do Real Hospital Português de Beneficência em 
Pernambuco, Alberto Ferreira da Costa, carinhosamente conhecido como "Seu Alberto", partiu aos 88 anos, deixando um legado 
exemplar de empreendedorismo, generosidade e compromisso com o bem-estar social. 
Nascido em 4 de maio de 1936, na freguesia de São Simão da Junqueira, no município de Vila do Conde, em Portugal, Alberto 
Ferreira da Costa imigrou para o Brasil aos 15 anos, estabelecendo-se no Recife na década de 1950. Em 1958, fundou a Rio Ave, 
uma empresa pernambucana que se tornou referência em diversos setores, como construção civil, locação de imóveis, hotelaria 
e soluções ambientais. O nome da empresa foi uma homenagem a um dos rios mais importantes de seu país natal, simbolizando 
a forte ligação que ele sempre manteve com suas origens. 

Requerimentos
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Sua atuação no Real Hospital Português de Beneficência em Pernambuco foi marcante. Desde 1971, quando se tornou sócio da 
instituição, Alberto Ferreira da Costa desempenhou um papel fundamental em sua história. Em 1976, foi eleito mordomo e passou 
a integrar a Junta Administrativa. Em 1992, assumiu o cargo de provedor, no qual foi reeleito diversas vezes. Durante sua gestão, 
o hospital consolidou-se como uma das mais importantes referências em saúde no estado e no país.  
Além disso, em 2011, Alberto Ferreira da Costa fundou o Instituto de Ensino e Pesquisa Alberto Ferreira da Costa, voltado à 
promoção de programas de residências médica e multidisciplinar, e em 2018, inaugurou a Escola de Saúde do Real Hospital 
Português, contribuindo significativamente para o desenvolvimento da capacitação técnica e do aperfeiçoamento profissional no 
setor de saúde. 
Neste momento de despedida, expressamos nossa solidariedade à sua esposa Maria do Carmo Ferreira de Castro, aos seus 
filhos Alberto Júnior, Álvaro e Cláudia, bem como a todos os familiares, amigos, à comunidade portuguesa e a todos que fazem 
parte do Real Hospital Português e da Construtora Rio Ave. 
Pernambuco perde uma grande liderança empresarial e um ser humano cuja trajetória foi marcada pelo espírito visionário e 
altruísta, deixando um legado que seguirá inspirando gerações. Que sua alma descanse em paz. 
Diante do exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 20 de Outubro de 2024. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002632/2024 
 

Requeremos a Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado Votos de Aplausos aos 
Integrantes do Corpo do Bombeiro Militar do Estado de Pernambuco - CBMPE: 2º Tenente BM, Mat. 707. 413-1, Diego Gonçalves 
Cursino de Araújo, Subtenente BM, Mat. 704.031-8, José Edvan Barros dos Santos, 2º Sargento BM, Mat. 950.989-5, Gutemberg 
Sinane Marques da Silva, 2º Sargento BM, Mat. 707.359-3, Douglas Rafael de Almeida Santos, 3º Sargento BM, Mat. 707.395-0, 
Juan quaresma Adelino da Silva, Cabo BM, Mat. 718.251-1, Carlos Augusto Arcoverde Bento, Cabo BM, Mat. 718.200-7, Patrick 
Almirante Mariz, Cabo BM, Mat. 718.183-3, Vinicíus Fernandes Laurentino, Soldado BM, Mat. 722.109-6, Thiago Alves de Lima, 
Soldado BM, Mat. 722.156-8, Luiz Felipe Fonseca Charamba, Soldado BM, Mat. 722.188-6, Marcelo Willams Dourado. Aos 
Bombeiros Pernambucanos que fizeram parte da Missão Humanitária da Bolívia, no período de 25 de setembro de 2024 e foram 
desmobilizados em 14 de outubro de 2024. o Governo do Estado, por meio da Secretaria de Defesa Social (SDS), enviou 
11 (onze) bombeiros militares para somar aos 43 já mobilizados, totalizando 54 profissionais do Corpo de Bombeiros Militar de 
Pernambuco (CBMPE) na operação, sendo os demais desmobilizados a posterior. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cel. BM Francisco de Assis Cantarelli Alves, Comandante Geral do CBMPE. 
 

Justificativa 
 
O requerimento que ora apresentamos, objetiva aprovar, Votos de Aplausos aos Bombeiros Militares do Estado de Pernambuco, que 
fizeram parte da Missão Humanitária da Bolívia, no período de 25 de setembro de 2024 e foram desmobilizados em 14 de outubro de 
2024, onde Pernambuco mais uma vez demonstra solidariedade em situações de calamidade ao integrar uma missão 
humanitária, para combater incêndios florestais em regiões do Norte e Centro-Oeste do Brasil, além da área de fronteira com a Bolívia.  
Assim, o efetivo Pernambucano, com expertise em combate a incêndios florestais, passa por constantes capacitações e 
adaptações. Ao chegarem nas áreas atingidas, as equipes recebem treinamentos de nivelamento para se adaptar às estratégias 
locais. Equipados com materiais de proteção, fornecidos pelo CBMPE e pelo Ministério da Justiça, atuando em condições 
seguras, em diferentes frentes de trabalho. 
A dedicação incansável dos Bombeiros Pernambucanos, aliada à sua notável competência, fazem do Corpo de Bombeiro Militar 
de Pernambuco - CBMPE, uma verdadeira busca por excelência em tudo que faz, o comprometimento é notável e contribuiu 
significativamente para o sucesso de toda equipe, sendo inspirador testemunhar como o CBMPE enfrenta desafios com 
determinação e profissionalismo. 
Nada mais justo que a Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove o Voto de Aplauso aos Bombeiros Militares do 
Estado de Pernambuco. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002633/2024 
 
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que esta Casa consigne em ata e envie Voto de 
Aplausos, em nome de Cícero Romão, professor da Escola Estadual Elpídio Barbosa Maciel, a todos os alunos e alunas que 
participaram da elaboração do curta "O Som do Silêncio", pela obtenção do 2º lugar na Mostra em Diversidades e Combate à 
Invisibilidade Social - DICIS 2024 (UPE/GRE Agreste Meridional). 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Cícero Romão, Professor. 
 

Justificativa 
 
Fiquei mutio feliz em saber que os alunos da Escola Elpídio Barbosa Maciel, de São Bento do Una, foram premiados na Mostra 
em Diversidades e Combate à Invisibilidade Social - DICIS, edição 2024. O curta que produziram, intitulado "O Som do Silêncio", 
retrata os desafios enfrentados por um estudante surdo dentro e fora da escola. 
Com sua sensibilidade e criatividade, os alunos e alunas mostraram o quanto ainda temos que avançar para assegurar condições 
iguais para pessoas com deficiência auditiva, em especial no ambiente escolar.  
Aos alunos, Wanduí Guimarães, Kauã Silva, Rodrigo Goldstein, Kássia Gomes, atores do filme, lhes felicito por esta grande 
conquista. Eu tenho toda certeza de que vocês tem um futuro brilhante pela frente!  
Estendo, também, estas congratulações a todos que participaram no roteiro, interpretação, produção, gravação e edição do filme 
e, em especial, ao professor Cícero Romão. Parabéns pela sua iniciativa!  
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

DÉBORA ALMEIDA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002634/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado Voto de Aplauso à Associação 
das Instituições Municipais de Ensino Superior do Estado de Pernambuco (ASSIESPE) pela comemoração dos seus 25 anos de 
fundação, celebrados no dia 18 de outubro de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Sra. Ana Gleide de Souza Leal Sá, Presidente da ABCDE e Presidente da ASSIESPE; Sra. Adriana Pereira Dantas Carvalho, 
Presidente da AESGA e Vice-Presidente da ASSIESPE; Sr. George Wilson Ferreira Modesto, Presidente da AEDA e 1º Secretário 
da ASSIESPE; Sr. Alexandre Ferreira Paes de Lira, Presidente da AESA e 2º Secretário da ASSIESPE; Sra. Maria do Socorro Dias 
Marques Pessôa, Presidente da AEDAI e 1º Tesoureira da ASSIESPE; Sr. Antônio Henrique Habib Carvalho, Presidente da AEB 
e 2º Tesoureiro da ASSIESPE; Sr. José Damião e Cosme, Presidente da AESET; Sra. Raphaela Hildita de Sá Guedes Deodato, 
Presidente da AEDS; Sr. Moisés Diniz de Almeida, Presidente da AEVSF; Sr. Rudemson Candido da Costa, Presidente da 
AAEMASUL; Sra. Matilde Marques Cavalcanti, Presidente da AESLI; Sra. Rosineide Galdino da Silva, Presidente da AMESG; Sr. 
Ericê Bezerra Correia, Presidente da AEDECCA. 
 

Justificativa 
 
Vem por meio desta proposição expressar o nosso reconhecimento e aplauso à Associação das Instituições Municipais de Ensino 
Superior do Estado de Pernambuco (ASSIESPE) pela comemoração dos seus 25 anos de fundação, celebrados no dia 18 de 
outubro de 2024. 
Fundada em 18 de outubro de 1999 pelo professor Licínio Antônio Lustosa Roriz, a ASSIESPE abrange treze Autarquias 
Municipais de Ensino Superior no Estado de Pernambuco e tem desempenhado um papel fundamental na promoção do 
desenvolvimento social, cultural, científico, tecnológico e econômico da região, em consonância com as políticas públicas voltadas 
para a Educação Superior em âmbito nacional, regional, estadual e municipal. 
A Associação, ao longo de sua história, tem se dedicado à realização de encontros, fóruns e eventos nas áreas de educação 

superior, produção cultural, científica e tecnológica, promovendo parcerias, integração e intercâmbio educacional e científico. 
Além disso, tem contribuído significativamente para a discussão e avaliação de programas e políticas públicas que impulsionam 
o desenvolvimento educacional, econômico e social de Pernambuco. 
É essencial destacar o importantíssimo papel das instituições municipais de ensino superior na democratização do ensino, 
levando a Educação Superior aos mais distantes rincões do Estado e proporcionando a tantas pessoas a oportunidade de 
alcançar uma formação de nível superior, transformando suas vidas e contribuindo para o progresso das comunidades onde estão 
inseridas.  
Em nome da Autarquia Educacional do Araripe (AEDA), parabenizo todas as instituições municipais de ensino superior associadas 
à ASSIESPE pelo seu trabalho incansável em prol da educação e reafirmo o compromisso do nosso mandato em colaborar para 
o contínuo fortalecimento dessas instituições, que são verdadeiros pilares de transformação social. 
Diante do exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação da presente proposição. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Outubro de 2024. 
 

SOCORRO PIMENTEL 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002635/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta 
Casa, Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Alberto Ferreira da Costa, , ocorrido no dia 20 de outubro de 2024.  
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Maria do Carmo Ferreira de Castro, Empresária; ALBERTO FERREIRA DA COSTA JUNIOR, Empresário; Alvaro Fereira, Empresario. 
 

Justificativa 
 
Alberto Ferreira da Costa, grande empreendedor e figura essencial no desenvolvimento de Pernambuco, faleceu hoje, deixando 
um vasto legado. Como fundador da construtora Rio Ave e provedor do Real Hospital Português, "Seu Alberto", como era 
conhecido, transformou a infraestrutura local e foi um defensor incansável da saúde pública. A sua visão e liderança 
impulsionaram não apenas grandes obras, mas também a modernização do Real Hospital Português, tornando-o uma referência 
nacional. 
Nascido em Portugal, Costa emigrou para o Brasil e construiu uma carreira admirável. Seu impacto se estendeu por mais de três 
décadas, durante as quais sua dedicação e espírito pioneiro foram reconhecidos com diversas honrarias, entre elas o título de 
"Pacificador do Brasil", pelo Exército Brasileiro. 
O empresário português deixa a esposa, Maria do Carmo Ferreira de Castro e Costa, e os três filhos, Álvaro, Cláudia e Alberto 
Júnior. Em nota oficial, o Real Hospital Português se despediu de "Seu Alberto" e prestou homenagens ao grande líder: "Neste 
momento, lembramos com gratidão todos os ensinamentos que ele nos deixou. Ele foi não apenas o coração e a alma deste 
hospital por mais de três décadas, mas também um exemplo de humildade, dedicação e amor ao próximo", resumiu a instituição. 
Neste momento de dor, estendemos nossos sentimentos à família e aos amigos, e honramos a memória de Alberto Ferreira da 
Costa, cuja contribuição inestimável para a sociedade jamais será esquecida.  
Pelo exposto solicito dos nobres pares, aprovação do Requerimento.  
 

Sala das Reuniões, em 20 de Outubro de 2024. 
 

CORONEL ALBERTO FEITOSA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002636/2024 
 
Requeiro à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que esta Casa consigne em ata e envie Voto de 
Aplausos a Maria Yasmim Cavalcanti; Davi Souza; Jamilly Azevedo; Ellen Souza; Maria Letícia Souza; Amanda Santos Silva; 
Jamilly da Silva; Pedro Henrique Lima; Larah Ravides Pereira; Maria Isabela de Almeida; Ana Beatriz da Silva; Larissa da Silva; 
Stephanie Rodrigues; Ademario Macedo Pontes; Maria Julia da Valença; e Maria Eloisa Oliveira Santos, todos estudantes das 
escolas de São Bento do Una, pela sua seleção na Primeira Chamada de Embarque do Programa Ganhe o Mundo.  
 

Justificativa 
 
Foi com muita felicidade que recebi a notícia de que diversos estudantes das escolas de São Bento do Una foram selecionados 
para a Primeira Chamada de Embarque do Programa Ganhe o Mundo - PGM, do Governo do Estado. 
O Programa Ganhe o Mundo possibilita que estudantes da rede pública de ensino possam cursar um semestre letivo em escolas 
dos Estados Unidos, Canadá e Chile. Além de uma experiência enriquecedora, o PGM promove o desenvolvimento acadêmico e 
cultural de nossos estudantes.  
É por isso que parabenizo os estudantes Maria Yasmim Cavalcanti; Davi Souza; Jamilly Azevedo; Ellen Souza; Maria Letícia 
Souza; Amanda Santos Silva; Jamilly da Silva; Pedro Henrique Lima; Larah Ravides Pereira; Maria Isabela de Almeida; Ana 
Beatriz da Silva; Larissa da Silva; Stephanie Rodrigues; Ademario Macedo Pontes; Maria Julia da Valença; e Maria Eloisa Oliveira 
Santos, pela sua seleção. 
Aos professores de inglês e espanhol das escolas, meus mais sinceros parabéns. Sabemos que nada disso teria sido possível 
sem o vosso empenho. 
Estudantes, vocês tem um futuro brilhante pela frente! Continuem estudando e se aperfeiçoando. O meu Gabinete, o Gabinete 
105, sempre estará de portas abertas para recebê-los.  
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

DÉBORA ALMEIDA 
Deputada 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002637/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja encaminhado um Voto de Pesar pelo 
falecimento do Empresário Alberto Ferreira da Costa, ocorrido na cidade do Recife, no dia 20 de outubro do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilma. Sra. Maria do Carmo Ferreira de Castro e Costa, Viúva; Ilmo. Sr. Alberto Ferreira da Costa Júnior, Filho; Ilmo. Sr. Álvaro 
José Ferreira da Costa, Filho; Ilma. Sra. Cláudia Ferreira da Costa, Filha; Ilmo. Sr. Zeferino Carvalho Ferreira Costa, Empresário; 
Exmo. Sr. Fernando Antônio Caminha Dueire, Senador da República; Ilmo. Sr. George Meira Trigueiro, Presidente do Sindicato 
dos Hospitais, Clínicas, Casas de Saúde e Laboratórios de Pernambuco – SINDHOSPE; Ilmo. Sr. Mário Jorge Lemos de Castro 
Lôbo, Presidente do Conselho Regional de Medicina do Estado de Pernambuco – CREMEPE; Ilmo. Sr. Walber Steffano Costa 
Fernandes, Presidente do Sindicato dos Médicos de Pernambuco - Simepe; Ilmo. Sr. Bruno Salvador Veloso da Silveira, Diretor 
Presidente da Federação da Indústrias do Estado de Pernambuco – FIEPE; Ilmo. Sr. Antônio Cláudio Sá Barreto Couto, 
Presidente do Sindicato da Indústria da Construção Civil no Estado de Pernambuco - Sinduscon-PE; Ilmo. Sr. Rafael Tenório 
Simões, Presidente da Associação das Empresas do Mercado Imobiliário de Pernambuco – Ademi-PE. 
 

Justificativa 
 
O Requerimento que ora encaminho a esta Casa Legislativa tem por finalidade transmitir nossas sentidas condolências pelo 
falecimento do empresário Alberto Ferreira da Costa, ocorrido no último dia 20 de outubro de 2024, no Recife. 
Líder que por muitos anos esteve à frente do Real Hospital Português e da Construtora Rio Ave, era um homem dedicado à 
família, muito cuidadoso com o bem-estar da comunidade, tem relevantes serviços prestados a Pernambuco e a sua gente, com 
destaque nas ciências medicas e na construção civil. Nascido em Portugal, em 1936, Alberto Ferreira da Costa emigrou para o 
Brasil aos 15 anos. Casou-se com Maria do Carmo Ferreira de Castro e Costa e teve três filhos: Álvaro, Cláudia e Alberto Júnior. 
Alberto Costa era dotado de elevada capacidade empreendedora, inspirador e exemplo a todos que com ele mantinham 
convivência, razão pela qual o seu falecimento deixa implica grande lacuna no mundo empresarial e nos mais diversos segmentos 
da sociedade pernambucana e nordestina, inclusive no seio da política estadual. 
Com profundo sentimento de perda, rogo a Deus para que fortaleça a sua família e seus amigos para que possam superar a falta 
que tanto vai fazer, ao tempo em que submeto à aprovação deste Voto de Pesar, contando com o apoio dos meus Nobres Pares. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

JARBAS FILHO 
Deputado 
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Requerimento Nº 002638/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma Reunião Solene no dia 
21 de novembro de 2024, em Homenagem ao Seminário Presbiteriano do Norte (SPN). 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Reverendo José Roberto de Souza, diretor do SPN; Reverendo José Leniberto de Brito Miguel, Presidente da JURET-Recife; 
Reverendo Civaldo de Assis Almeida, Capelão do SPN; Reverendo Victor Alexandre Nascimento Ximenes, Coordenador 
Acadêmico da Graduação do SPN; Reverendo Stefano Alves dos Santos, Coordenador da Pós-graduação do SPN. 
 

Justificativa 
 
Nesse ano de 2024, e mais particularmente no mês de setembro, o Seminário Presbiteriano do Norte (SPN) completou seus 
125 anos de histórias. Muitas delas estão registradas em atas ou até mesmo em jornais. Todavia, há também as histórias orais. 
Essas geralmente são ouvidas por parte daqueles que por aqui passaram, seja na condição de hóspede, professor, e seminarista. 
Hoje muitos desses já se encontram na Glória, diversos exercendo o pastorado, alguns jubilados, enquanto outros desenvolvendo 
inúmeros ofícios. 
Durante os seus 125 anos, o SPN teve inúmeras fases e contribuintes: Idealização (1895 a 1899), o Dr. George W. Butler é o 
principal nome dessa época. Embrionária (1899 a 1903), Martinho de Oliveira, além da sua importância para esse momento, 
lançou as bases para a criação da escola teológica. Seminário Presbiteral (1903 a 1919), nesse período surgem dois 
importantes nomes: o Dr. George E. Henderlite, que após a morte de Martinho de Oliveira, assumiu e manteve a escola, e o Rev. 
Jerônimo Gueiros, sendo esse o grande defensor pela educação teológica no Norte do Brasil. Seminário Sinodal (1922 a 1948), 
o grande personagem é o Rev. Dr. Antônio Almeida, tendo sua importância nas buscas para a manutenção do Seminário. Por sua 
vez, a última fase é de Exclusividade Denominacional (1948 em diante). 
O SPN é denominado carinhosamente de Casa de Profetas. E o tem sido! Um lugar que tem experimentado visivelmente a 
bondosa graça de Deus. Como fruto dessa graça, ele tem servido no preparo de obreiros e servos do Senhor, os quais conhecidos 
ou no anonimato têm servido a Deus na Sua seara. Tudo isso nos faz lembrar as palavras do profeta: “Até aqui nos ajudou o 
Senhor”. (I Sm.7:12). 
Ante o exposto, requer dos nobres colegas a aprovação do presente requerimento para a realização de uma Sessão Solene em 
Homenagem a Seminário Presbiteriano do Norte. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

JOEL DA HARPA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002639/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos trabalhos desta 
Casa, Voto de Pesar pelo falecimento do empresário e Provedor do Real Hospital Português, Alberto Ferreira da Costa, ocorrido 
no dia 20 de outubro do corrente ano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilmo. Sr. Alberto Ferreira Da Costa Junior, 1º Vice-Provedor do Real Hospital Português; Rio Ave, Diretoria. 
 

Justificativa 
 
O Requerimento em tela visa prestar uma homenagem póstuma ao empresário e Provedor do Real Hospital Português, Alberto 
Ferreira da Costa, 88 anos, ocorrido no dia 20 de outubro do corrente ano. 
Alberto Ferreira da Costa, nasceu em 1936, chegou no Brasil na década de 50, tornando-se provedor do Real Hospital Português em 1992. 
Em 1968 fundou a Rio Ave, empresa do ramo imobiliário, uma das suas grandes paixões, nome esse escolhido em homenagem 
a um dos mais importantes rios do seu país. 
É com grande pesar e tristeza que pleiteamos esse Requerimento, que visa prestar uma homenagem póstuma a este grande 
homem que tanto contribuiu para a saúde e o desenvolvimento da construção civil do nosso Estado e País. 
Que Deus conforte a esposa, filhos, familiares, amigos. 
Por todo o exposto, solicito dos meus ilustres pares a aprovação deste Requerimento. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

IZAIAS RÉGIS 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002640/2024 
 
 Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja enviado um Voto de Pesar aos familiares 
do Senhor Stélio de coura Cuentro, que nos deixou em 28 de Julho de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Maria José de Lima Cuentro, ESPOSA. 
 

Justificativa 
 
Stélio de Coura Cuentro nasceu em Campina Grande no Estado da Paraíba, no dia 09 de Dezembro de 1957, filho de Francisco 
de Coura Cuentro e de Ana Maria de Coura Cuentro . 
 
Histórico 
Com profundo pesar nos despedimos do Engenheiro Civil Stélio de Coura Cuentro Cuja a vida foi um verdadeiro exemplo, um pai 
e esposo dedicado, amoroso e atencioso. Sempre pensando no próximo, uma pessoa respeitada por sua conduta e dedicação a 
família e amigos. 
Stélio Cuentro começou sua carreira na Emlurb, assim que se graduou na Escola Politécnica (Poli/UPE), trabalhou na 
PRODETUR e na Secretaria de Saneamento onde atuou com profissionalismo, ética e zelo, deixando um legado para o município 
do Recife e o Estado de Pernambuco. 
Desta forma, em solidariedade aos seus familiares e principalmente a sua esposa Maria José e seus filhos, Felipe Lima, Renata 
Cuentro ,Gabriela cuentro e seus netos Guilherme, Joaquim e Eduardo, pela perda irreparável de um grande exemplo de pessoa 
e profissional para sociedade Pernambucana sua partida deixa um vazio profundo em nossos corações. 
Nesse momento de tristeza propomos esta iniciativa na certeza de seu acolhimento pelos Nobres Pares que integram esta Casa Legislativa 
Que Deus console o coração de todos os familiares e amigos, trazendo paz e serenidade nesta hora de luto.  
Ante ao exposto, contamos com o apoio de nossos nobres pares para a aprovação deste Voto de Pesar em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 18 de Outubro de 2024. 
 

CORONEL ALBERTO FEITOSA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002641/2024 
 
 Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja enviado um Voto de Pesar aos familiares 
do Senhora Maria Helena Machado Guimarães, que nos deixou em 11 de Agosto de 2024. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Maria de Lourdes Machado Guimares Filho, Advogada; Carlos Eduardo Machado Guimarães Filho, Administrador; Gilson 
Machado Neto, Ex Ministro do Turismo; Carlos Eduardo Machado Guimarães, Esposo. 
 

Justificativa 
 
Maria Helena Machado Guimarães nasceu em Recife, no dia 06 de Abril de 1940, filha de Uractan Bezerra Leite e Maria de 
Lourdes Renda Bezerra Leite. 
 
Histórico 
Maria Helena Uma Mulher devota a Nossa Senhora de Loudes foi uma mãe exemplar, sempre presente e atenciosa, guiando seus 
filhos com principios e valores Religiosos com sabedoria e amor incondicional. Casada a 58 anos com o Senhor Carlos Eduardo 
Machado Guimarães e Mãe de 3 filhos. 

Formada em Pedagogia se dedicou ao trabalho de Filantropia e trabalho voluntário em Hospitais e casas de repouso do Estado 
de Pernambuco. Também fez um trabalho de divulgação da Cultura e do artesanato de barro e cerâmica de Tracunhaém levando 
em uma de suas visitas aos Estados Unidos no ano de 1979 uma peça do Leão de Nuca para a primeira dama Rosalynn Carter. 
Sua partida deixa um vazio profundo em nossos corações, mas também a certeza de que sua vida foi bem vivida, repleta de 
momentos que eternamente iluminarão nossas lembranças. Neste momento de dor, buscamos conforto na fé.  
Desta forma, em solidariedade aos seus familiares e principalmente a seu esposo Carlos Eduardo e seus filhos Carlos Eduardo 
Filho, Gilson Machado Neto e Maria de Lourdes, nesse momento de tristeza e saudade, propomos esta iniciativa na certeza de 
seu acolhimento pelos Nobres Pares que integram esta Casa Legislativa. 
Que Deus console o coração de todos os familiares e amigos, trazendo paz e serenidade nesta hora de luto.  
Ante ao exposto, contamos com o apoio de nossos nobres pares para a aprovação deste Voto de Pesar em Plenário. 
 

Sala das Reuniões, em 17 de Outubro de 2024. 
 

CORONEL ALBERTO FEITOSA 
Deputado 

 
 
 
 

Requerimento Nº 002642/2024 
 
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja registrado um VOTO DE PESAR pelo 
falecimento do empresário Alberto Ferreira da Costa, ocorrido no último dia 20 de outubro do ano corrente. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento 
Ilmo. Senhor Aberto Ferreira da Costa Junior, Empresário. 
 

Justificativa 
 
Recebemos com profundo pesar a notícia do falecimento de Alberto Ferreira da Costa, um homem cuja vida foi marcada por um 
excepcional espírito empreendedor e um incansável compromisso com o bem-estar social. Fundador da Construtora Rio Ave, 
deixou uma marca significativa no setor da construção civil, e Provedor do Real Hospital Português, onde dedicou parte de sua 
vida. Alberto deixou um legado inestimável tanto no setor empresarial quanto na saúde pública. 
Sua gestão à frente do Real Hospital Português foi um exemplo de liderança e dedicação, promovendo importantes avanços no 
atendimento à saúde e consolidando o hospital como referência no Nordeste. Além de seu êxito profissional, ele será lembrado 
por seu caráter generoso e por seu inabalável compromisso com a comunidade. 
Neste momento de luto, expressamos nossas mais sinceras condolências à família, amigos e a todos os que tiveram o privilégio 
de conhecê-lo. Que seu legado continue a inspirar, e que sua memória seja uma fonte de conforto para todos que compartilham 
dessa perda. Por isso, solicito aos meus ilustres Pares que apreciem e aprovem este requerimento de VOTO DE PESAR. 
 

Sala das Reuniões, em 21 de Outubro de 2024. 
 

AGLAILSON VICTOR 
Deputado 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

RESULTADOS DA ORDEM DO DIA 
 
 
OCTOGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA VIGÉSIMA 
LEGISLATURA, REALIZADA EM 21 DE OUTUBRO DE 2024 ÀS 14:30 HORAS. 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 aos Projetos de Lei Ordinária nºs 132/2023, 280/2023, 376/2023, 515/2023 e 
522/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autores dos Projetos: Deputada Delegada Gleide Ângelo, Deputada Socorro Pimentel, Deputada Delegada Gleide Ângelo, 
Deputado Gilmar Junior e Deputada Socorro Pimentel, respectivamente. 
Altera a Lei nº 16.714, de 26 de novembro de 2019, que dispõe sobre a obrigatoriedade da disciplina da Lei nº 11.340 de 7 de 
agosto de 2006 (Lei Maria da Penha) no conteúdo curricular dos cursos de formação de Policiais Civis, Militares, Bombeiros 
Militares e dos Delegados, no Estado de Pernambuco, originada de Projeto de Lei do Deputado Romero Albuquerque, para 
acrescer outras disciplinas nos conteúdos programáticos dos cursos de formação da Polícia Civil, Polícia Científica, Polícia Penal, 
Polícia Militar e Corpo de Bombeiros Militar do Estado de Pernambuco. 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 5ª, 9ª, 11ª, 14ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 12/06/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 2/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1095/2023 
Autora: Comissão de Administração Pública 
Autor do Projeto: Deputado Gilmar Junior 
Institui diretrizes e objetivos para promover a inclusão dos jovens no mercado de Tecnologia da Informação e Comunicação, no 
âmbito do Estado de Pernambuco.  
Pareceres Favoráveis das 1ª, 5ª, 10ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 08/05/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2023 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1126/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Claudiano Martins Filho 
Altera a Lei nº 13.376, de 20 de dezembro de 2007, que dispõe sobre o processo de Produção Artesanal do Queijo Coalho e 
outros produtos derivados do leite, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Claudiano Martins, a fim de ampliar os 
produtos lácteos no processo de produção artesanal constante na Lei. 
Com Emenda Modificativa nº 01/2023 de autoria da Comissão de Desenvolvimento Econômico, Emenda Modificativa nº 
2/2023 de autoria da Deputada Débora Almeida com Subemenda Modificativa nº 01/2024 de autoria da Comissão de 
Administração Pública.  
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 4ª, 8ª e 12ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 25/10/2023 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1366/2023 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Pastor Junior Tercio 
Dispõe sobre a proibição da prática de surf e ‘morcegamento’, nos veículos do Sistema de Transporte Público de Passageiros da 
Região Metropolitana do Recife - STPP/RMR e do Sistema de Transporte Coletivo Intermunicipal de Passageiros do Estado de 
Pernambuco – STCIP. 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 4ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 29/05/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1526/2024 
Autora: Deputada Socorro Pimentel 
Dispõe sobre medidas para aprimorar as políticas públicas de promoção e defesa dos direitos humanos no ambiente empresarial 
no Estado de Pernambuco e dá outras providências. 
Com Emenda Modificativa nº 01/2024 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça. 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 12ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 02/02/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1739/2024 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Gilmar Junior 
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Altera a Lei nº 12.984, de 30 de dezembro de 2005, que dispõe sobre a Política Estadual de Recursos Hídricos e o Sistema 
Integrado de Gerenciamento de Recursos Hídricos, a fim de instituir diretrizes adicionais de proteção relativas ao descarte de 
resíduos sólidos e líquidos. 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 7ª, 11ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 14/08/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2024 ao Projeto de Lei Ordinária nº 1844/2024 
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça 
Autor do Projeto: Deputado Edson Vieira 
Institui a Política Estadual de Combate às Fraudes Virtuais e aos Delitos Cibernéticos em Pernambuco e dá outras providências. 
Pareceres Favoráveis das 3ª, 5ª, 10ª, 11ª, 12ª, 15ª e 16ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 05/06/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1849/2024 
Autora: Deputada Simone Santana 
Altera a Lei nº 15.897, de 27 de setembro de 2016, que garante as mulheres em situação de violência doméstica e familiar e 
seus familiares à prioridade de vagas nas escolas públicas estaduais, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Zé 
Maurício, a fim de incluir a garantia de transferência de matrícula e de estender a previsão para as escolas privadas de educação 
básica. 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 9ª, 11ª, 12ª, 14ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 19/04/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária nº 1897/2024 
Autora: Deputada Socorro Pimentel 
Institui diretrizes para a criação de Política Pública relativa à Inserção de Mulheres no Setor Cultural, no âmbito do Estado de 
Pernambuco. 
Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª, 5ª, 11ª, 12ª, 14ª e 15ª Comissões. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 30/04/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7131/2024 
Autor: Dep. Junior Matuto 
Apelo à Governadora do Estado e à Secretária de Meio Ambiente, Sustentabilidade e Fernando de Noronha no sentido de unirem 
esforços com o objetivo de desenvolver um plano destinado ao alargamento de praias do Município do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7132/2024 
Autor: Dep. Junior Matuto 
Apelo ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento do Estado e ao Diretor-Presidente da Compesa visando o saneamento básico 
em toda a extensão das praias situadas no Município do Paulista. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7133/2024 
Autor: Dep. Abimael Santos 
Apelo à Governadora do Estado, ao Secretário de Estado da Casa Civil, ao Secretário de Estado de Mobilidade e Infraestrutura e ao 
Diretor Presidente do DER/PE visando que seja instalado um semáforo na Rodovia PE-01, Avenida Cláudio José Gueiros Leite, nas 
proximidades do Forte de Pau Amarelo, no município do Paulista, devido ao grande fluxo de veículos, carros, ônibus e caminhões, 
oriundos dos bairros de Janga, Maria Farinha, Sede do Município do Paulista e adjacências.  
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7134/2024 
Autor: Dep. Gilmar Júnior 
Apelo à Governadora do Estado, à Vice-Governadora do Estado e à Secretária Estadual de Saúde no sentido de que sejam tomadas 
as providências cabíveis para regularizarem e demonstrarem transparência nos descontos do contracheque de profissionais de 
enfermagem do Hospital Agamenon Magalhães - HAM. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7135/2024 
Autor: Dep. Joel da Harpa 
Apelo ao Prefeito do município de Jaboatão dos Guararapes, ao Secretário Executivo de Obras de Jaboatão dos Guararapes e ao 
Secretário Executivo de Serviços Urbanos e Defesa Civil visando a construção de um muro de arrimo e drenagem na Rua Delmira Luna, 
localizada no Bairro de Zumbi do Pacheco, em Jaboatão dos Guararapes. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7136/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Sairé, especialmente, os sítios Cruzeiro do Oeste, Aparecida do Norte e Jaboticaba no Programa Águas de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7137/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de São João, especialmente, o loteamento Alto do Cruzeiro no Programa Águas de Pernambuco, com o objetivo de implantar uma rede 
de abastecimento de água. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7138/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Goiana no Programa Águas de Pernambuco, com o objetivo de melhorar o abastecimento de água local. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7139/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Salgadinho, especialmente, os sítios Salobro I e II no Programa Águas de Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única da Indicação nº 7140/2024 
Autor: Dep. Eriberto Filho 
Apelo à Governadora do Estado e ao Secretário de Recursos Hídricos e Saneamento de Pernambuco visando a inclusão do município 
de Cumaru, especialmente, os sítios Beco de Birino, Rodrigues, Pilões, Tabuas, Taquari, Lagoa da Vaca, Água Salgada, Água Doce de 
Cima, Jurema, Pedra Branca, Cajá, Serra da Banana, Gavião de Cima, Gavião de baixo e Boa Esperança no Programa Águas de 
Pernambuco. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2618/2024 
Autor: Dep. Sileno Guedes 
Voto de Aplausos ao Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco - TCE-PE, pelo aniversário de 56 anos da instituição, celebrado no 
dia 15 de outubro de 2024. 

DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2619/2024 
Autora: Dep. Débora Almeida 
Voto de Aplausos na pessoa do Dr. Airon Aparecido Silva de Melo, reitor da Universidade Federal do Agreste de Pernambuco - UFAPE, 
a todos os professores, estudantes e servidores que fazem parte da UFAPE, em face da obtenção da nota 5 (máxima) na avaliação do 
Ministério da Educação (MEC). 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
Discussão Única do Requerimento nº 2620/2024 
Autor: Dep. Sileno Guedes 
Solicita que seja realizada uma Reunião em caráter Solene no dia 18 de novembro de 2024, em alusão ao aniversário de 56 
anos do Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco - TCE-PE, celebrado no dia 15 de outubro de 2024. 
DIÁRIO OFICIAL DE - 17/10/2024 
RETIRADO(A) DE PAUTA 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 511/2024 
 

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo 
em vista o contido no Alepe Trâmite nº 000159/2024, do Gabinete da Deputada Débora Almeida , 
RESOLVE: alterar a gratificação de representação de 60.0% para 84.0% de LUIZ GUILHERME DO AMARAL CAVALCANTI , cargo em 
comissão COORDENADOR DE EXPEDIENTE - PL-COE daquele Gabinete Parlamentar, a partir do dia 21 de Outubro de 2024, nos 
termos da Lei nº 10.568/91, com as alterações que lhe foram dadas pelas Leis nºs 11.614/98, 11.758/00, 12.347/03, 15.571/15, 
17.541/21, 18.150/2023 e 18.355, de 23 de outubro de 2023. 
 

Sala Torres Galvão, 21 de Outubro de 2024 
 

Deputado Gustavo Gouveia 
Primeiro Secretário 

 
 
 
 

PORTARIA Nº 512/2024 
 
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições e tendo 
em vista o contido no Ofício nº 131/2024, Alepe Trâmite nº 10979/2024, da Superintendência Administrativa, 
RESOLVE: Designar o servidor DUFFLES DE AZEVEDO PIRES, Matrícula nº 63.195, como Gestor do Contrato nº 044/2024, e o 
Servidor JOSÉ LUIZ DE OLIVEIRA JÚNIOR, Matrícula nº 60.192, como Fiscal do referido Contrato, firmado entre este Poder, e a 
empresa MEGA SERVICE CONSTRUTORA E TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS LTDA, CNPJ nº 03.651.527/0001-74, cujo objeto é 
prestação de serviços de motoristas, mediante a disponibilização de profissionais devidamente habilitados nas categorias “B”, a serem 
executados com regime de dedicação exclusiva de mão de obra, visando atender as necessidades da Assembleia Legislativa do Estado 
de Pernambuco (ALEPE), com efeitos a contar do dia 30 de agosto de 2024, nos termos da Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril de 
2021, e do Decreto Federal nº 11.246, de 27 de outubro de 2022. 
 

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco 
Em, 21 de outubro de 2024. 

 
Deputado GUSTAVO GOUVEIA 

Primeiro Secretário 
 
 
 
 

PORTARIA Nº 483/2024 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, 
conforme Portaria nº 348/18, do Primeiro Secretário, e tendo em vista o Requerimento Funcional nº 010392/2024, Parecer da 
Procuradoria Geral nº 755/2024 e laudo da Junta Médica e de Aposentadoria da ALEPE, 
RESOLVE: conceder à servidora ANA CAROLINA FLORES DA SILVA PAGE-LIBERMAN, matrícula nº 490, Analista Legislativo, 
especialidade Comunicação Social, NI10, licença para tratamento de saúde, por 24 (vinte e quatro) dias, com efeitos retroativos ao dia 
27 de setembro de 2024, nos termos do Art.109, inciso II da Lei nº 6.123/68. 
 

Sala Austro Costa, 21 de outubro de 2024. 
 

ISALTINO NASCIMENTO 
Superintendente Geral 

 
 
 
 
 

PORTARIA Nº 484/2024 
 
O SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e 
tendo em vista o Alepe Trâmite nº 010921/2024 e, Parecer da Procuradoria Geral nº 757/2024, 
RESOLVE: conceder ao servidor WASHINGTON LUIZ PEREIRA LINS, matrícula nº 226, Analista Legislativo, especialidade: 
Consultoria Legislativa, NI10, do Quadro de Pessoal Permanente deste Poder, 06 (seis) meses de licença prêmio, para gozo oportuno, 
correspondentes ao 4º (quarto) decênio, completado em 04 de outubro de 2024, nos termos do Art.1º, § 2º, IV da Lei Complementar nº 
16/96, e no Art. 113 da Lei 6.123/68.    
 

Sala Austro Costa, 21 de outubro de 2024. 
 

ISALTINO NASCIMENTO 
Superintendente Geral 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

ERRATA DE ESCALA DE FÉRIAS  
 
 
ERRATA DE ESCALA DE FÉRIAS  Na Escala de Férias publicada no Diário Oficial de 29/02/2024, no que se refere ao servidor ITALO 
HENRIQUE DE SOUZA LOPES, Mat. 633, onde se lê exercício 2024, leia-se exercício 2023.

Portarias

Errata de Escala de Férias


